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Um dos índices mais elevados do mundo 
asa e Renda 

Álcool e estradas 
matam 
portugueses 

  

Portugal é um dos países 
do mundo com mais elevado 
índice de mortes por alcoolis- 
mo e acidentes nas estradas, 
mas figura entre os que têm 
menos mortes por doenças 
coronárias, referiu ontem a 

vítimas do alcoolismo, com 50 
mortes por cirrose hepática 
por 100.000 habitantes, se- 
guidos pela Hungria, com 42, 
Roménia 37, Itália 32 e Por- 
tugal 31. À Islândia, com 
apenas uma morte é o último 

doviários com 41 mortes por 
100.000 habitantes, à frente 
da Venezuela, 36, México e 
Suriname, 29 cada um, e Por- 
tugal, com 26. Malta e as 
Maurícias apresentam o ín- 
dice mais baixo, com apenas 

da tabela. 
O Koweit é o país com 

mais baixas em acidentes ro- 

Organização Mundial de duas mortes. 
Saúde (OMS). 

Os chilenos são as maiores 140.000 dólares. (Cont, na página 9)   

  

LENOX (Massachussets-EUA) — O construtor de relógios, Edward Schmidt, 

retira os ponteiros do relógio duma igreja local para a reparação. Esta 

operação faz parte do plano de restauração da igreja que custará cerca de 

Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiro» 

  

Mandaram-lhe 

buscar a carta... 

e foi de Londres 

à Turquia buscá-la! 
Magistrados britânicos pediram a um estu- 

dante turco de 22 anos, Murat Mengeneliou, 
acusado de ter conduzido embriagado que fosse 
buscar a carta de condução — o que ele fez indo a 
Istambul buscá-la. 

Os magistrados pensaram que o estudante ia 
“simplesmente buscar o documento ao seu domi- 
cílio nas imediações. 

Horas depois, como não tivesse voltado, 
emitiram contra ele uma ordem de prisão. 

Mais de um mês depois Mengeneliou voltou a 
um Posto de Polícia em Londres. 

O seu advogado de defesa disse ontem em 
Tribunal: «Disseram-lhe para ir a casa buscar a 
o de condução, pedido que ele interpretou à 

etra». 
À acusação retirou a queixa de que se au- 

sentara sem pagar fiança, mas o arguido foi 
condenado por conduzir em estado de embria- 
guês e proibido de conduzir durante um ano. 

  

Prisioneiros líbios tentam proteger-se das pedradas da multidão, 
durante o «desfile» pelas ruas da cidade. 

Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiro» 

NDJAMENA (Chade) —     

«Gang» de jovens 
criminosos 

desmantelado 
pela Judiciária 

de Aveiro 
A Polícia Judiciária de Aveiro des- 

mantelou um «gang» de jovens crimi- 
nosos com idades compreendidas entre os 
15 e os 20 anos, prendendo dois deles, os 
já imputáveis em razão de idade. 

Apesar da sua pouca idade todos eles 
têm já antecedentes de delinquência. 

O «gang», que actuava em Aveiro, é 
responsável por vários furtos de auto- 
móveis, furtos em veículos, furtos com 
arrombamento em estabelecimentos e 
ainda um roubo com agressão violenta à 
vítima. 

As prisões foram já confirmadas 
judicialmente. 

  

ELST 
GOVERNO DESCOBRIMENTOS 

QUER MELHORAR PORTUGUESES 
RELAÇÕES VÃO 

António Miranda 

«Chicotada» na Oliveirinha | 

rende António Ribeiro 1º“ 
    aos 

LER 
EM 

  

COM SER CELEBRADOS 
OS CONTRIBUINTES | ATÉ AO ANO DOIS MIL   LER NA PÁGINA 6 LER NA ÚLTIMA PÁGINA 

     
Temperatura mais-.baixa 

dos últimos 15 anos 
registada na Sibéria: 
60 graus negativos! 

agência noticiosa TASS um «frio ini- 
maginável». 

Motores dos carros rebentaram, 
bombas de água gelaram e equipamentos 
vários ficaram sem funcionar numa 
grande parte da Sibéria. 

Segundo a agência TASS, os habi- 
tantes aprovisionaram-se em água e 
combustivel para poder resistir à vaga de 
frio. 

Um dos lugares mais frios do mundo 
tornou-se ontem ainda mais frio, regis- 
tando a temperatura negativa mais baixa 
nos últimos 15 anos, disse a agência 
noticiosa TASS. 

A temperatura atingiu os 60 graus 
negativos Celsius (menos 76 graus 
Fahrenheit) na região de Yakutia, na 
Sibéria, o que foi considerado pela         — Uma dona dum café parisiense serjvindo uma bebida a um cliente à luz das velas, 

devido à greve da companhia de gés e electricidade. 
stats niTelefato, auneed ua to 9 Cipror 
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| Exposição Nacional de nao 
Organizada pelo Secretariado do Núcleo de 

Arquitectos de Aveiro (constituído por José Prata, 
Rogério Barroca e Ventura da Cruz), da Associação de - 
Arquitectos Portugueses, e com o apoio e colaboração 
da Câmara Municipal de Aveiro, vai ser inaugurada, 
pelas 18 horas, do próximo sábado, nos claustros da 
Misericórdia de Aveiro, a | Exposição Nacional de 
Arquitectura, que tem o patrocínio da Secretaria de 
Estado da Cultura, e para cuja cerimónia de abertura 
foram convidadas as mais destacadas individualidades 
do distrito, incluindo todos os presidentes dos 
municípios aveirenses. 

O Secretariado daquele Núcleo refere que esta 
exposição pretende «demonstrar pela prática a 
necessidade de protecção constituindo o primeiro 
desafio ambicioso desta exposição. -Por isso ela é 
totalmente aberta e sem qualquer crivo de selecção, por 
isso ela espalhará, sem resguardo, o que os ar- 

quitectos são, e o que merecem em troca 
do seu saber. 

O segundo desafio que aceitámos foi mostrar a 
confrontação real da profissão com o País de hoje. À 
dispersão dos arquitectos pelo território e a sua disputa 
de novos lugares de onde actuam como protagonistas 
culturais, até há dez anos ausentes, a penetração em 
novos mercados e a pesquisa de novas formas de 
actuação. 

Banco Totta & Açores 
tem novo gerente 
em Aveiro 

Realizou-se no passado dia 5 0 acto de posse do 

novo gerente da agência do Banco Totta & Açores nesta 

cidade. Trata-se do dr. Jorge Martins Lourenço, licen- 
ciado em Economia e que vinha exercendo funções nos 

Serviços Centrais do BTA na cidade do Porto. 
A deslocação para Aveiro deste quadro altamente 

qualificado teve em conta o reconhecimento da impor- 

tância que a região de Aveiro representa, inserindo-se 
num amplo movimento de reestruturação que aquela 
instituição de crédito vem promovendo a nível nacional. 
A posse foi conferida pelo dr. Fernando Teixeira de 

Almeida, membro do Conselho de Gestão do BTA, na 

presença do director regional, Raul Martins Coelho e do 

subdirector, Carlos do Rosário. 
A assinalar O início desta nova etapa na vida da 

agência de Aveiro do BTA, no próximo domingo, terá 

lugar no Teatro Aveirense, pelas 10,30 horas, um 
espectáculo organizado e executado por elementos do 
Grupo: Desportivo do BTA — delegação do Porto, e 
concebido especialmente para crianças. 

Zita Seabra e João Amaral 
em Aveiro abordam 
tema «Regionalização» 

A regionalização mantém-se como um dos proble- 
mas políticos mais polémicos e importantes da actua- 
lidade a nível nacional e, de forma particular no distrito e 
região de Aveiro. 

Para um melhor esclarecimento sobre a posição dos 
comunistas sobre esta temática, a Comissão Distrital do 
PCP de Aveiro decidiu promover uma conferência de 
imprensa que será dirigida pela deputada Zita Seabra, 
membro suplente da Comissão Política do Comité 
Central do PCP, e por João Amaral, também deputado 
por aquele partido e presidente da Comissão Parla- 
mentar de Administração Interna e Poder Local, estando 
ainda previstas as presenças de eleitos comunistas das 
autarquias do distrito, 

A conferência de imprensa terá lugar pelas 10,30 
horas, no Salão Paroquial da Vera Cruz, nesta cidade, no 
próximo sábado. 
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As gerações de arquitectos estão representados, 
salientando-se, naturalmente, a participação de geração 
formada nos anos 74-84, que representa sensivelmente. 
2/3 dos três mil arquitectos actualmente existentes em 
Portugal». 
Mais adiante, o Secretariado do Núcleo, refere: «nos 

trabalhos apresentados coexistem a obra individual e a 
colectiva, a encomenda privada e a pública, as pequenas 
obras e as grandes realizações, o exercício por conta 
própria e por conta de outrem, o trabalho feito para os 
grandes centros e para as pequenas localidades, 
mostrando que hoje o arquitecto penetra em vastos 
segmentos da sociedade e do território. 

Aqui importa realçar, pelo seu valor pedagógico e 
social, demonstração da nova inserção do arquitecto no 
País, a obra dos arquitectgs que actuam na província, 

quer integrados em GAT's, quer em organismos cama- 

rários e outros. 
Hoje o arquitecto está mais presente, e está presente 

em mais lugares. Após dez anos de crescimento na 
profissão (actualmente há três vezes mais arquitectos) e 
da sua diáspora, verifica-se que o crescimento da 
encomenda com origem na província tem sido a única 
compensação- para a paralisação-dos grandes inves- 
timentos públicos ou privados. 

Tal alteração tem como causas, de um lado a crise 
do emprego é da construção nos grandes centros mas, 

«É o município 

por outro lado, a demonstração da inadequação no pro- 

cesso construtivo corrente na província. O processo de 

atracção dos arquitectos e do seu trabalho pela pro- 
víncia é dinâmico e profundo — a província 

reclama o saber do arquitecto». 
Continuando a fazer referência ao papel do arqui- 

tecto e à sua inserção no meio social, o Núcleo do 
Secretariado, refere ainda: «as instituições políticas 
locais, à medida que vão realizando a aprendizagem da 
sua competência na gestão do território, irão 
reconhecendo que é ao arquitecto que cabe o seu 
desenho. 

No entanto, é sobejamente conhecido que aos 
arquitectos tem cabido menos de cinco por cento do que 
se constrói no País, e que o resto é feito por pro- 
fissionais sem formação adequada e por simples 

amadores. 
Confrontados com a dificuldade do exercício da sua 

profissão no momento em que o País mais o exige, os 
arquitectos portugueses estão nesta exposição para 
dizer que a sua prática oferece condições favoráveis 
para o enquadramento das transformações e perspec- 

tivas de desenvolvimento da sociedade portuguesa». 
A | Exposição Nacional de Arquitectura, que estará 

patente em Aveiro até ao próximo dia 25 do corrente, 

apresentará cerca de cinquenta obras de arquitectos e 
gabinetes de arquitectura. 

que deve comandar a cultura» 
Na análise que fez ao Plano de Actividades para 87 

da Câmara Municipal, o deputado sogialista Rocha An- 
drade, referindo-se às verbas para a cultura diria serem 
«quase todas inferiores ao ano passado». 

Ao fazer a comparação entre a distribuição das ver- 
bas, Rocha Andrade acharia um exagero a verba de 
7.500 contos para a construção da sede da Cooperativa 
de Artesão «A Barrica», referindo ser necessário incen- 
tivar os verdadeiros artesãos e não industriais de arte- 
sanato. 

A necessidade de um auditório cultural na cidade, 
que realmente não existe, foi também defendido por 
Rocha Andrade, pondo-o como prioridade primeira e 
deixando a hipótese da sua localização na zona da beira- 
-mar, num dos vários armazéns que lá existem e que não 
são utilizados, ficando assim instalado numa das zonas 
mais típicas da cidade. Aqui foi levantado o problema do 
trânsito, pois o aumento de movimento provocado pela 
implantação do auditório numa zona onde o trânsito já 
está um caos ainda viria a provocar mais confusão. Mas 
será que a solu ção para o trânsito é criação de mais ruas 
abertas ao trânsito e parques de estacionamento, ou não 
seria melhor criar o hábito da deslocação pedestre na 
cidade, nomeadamente nas zonas antigas da cidade? 

Continuando a referir-se à cultura o deputado socia- 
lista defendeu uma melhor distribuição das verbas para 
acção cultural, dizendo «não podermos cair no mono- 
pólio de cultura pela Universidade de Aveiro. É o muni- 
cípio que deve comandar a cultura e a universidade é 
que tem que se inserir na cidade e não a cidade na 

universidade». 

— afirmou Rocha Andrade na 
última Assembleia Municipal 

Referiu-se ainda à verba que foi atribuída à recolha 
etnográfico, 50 contos, o que é bem pouco, e que a 

Banda da Amizade, com 152 anos de existência, e que 
actualmente conta com uma escola de música, de fre- 
quência gratuita, não está contemplada e «há muito que 
vem sendo esquecida». 

Finalmente Rocha Andrade referiu-se ao Boletim 
Municipal que classificou de «bom demais para ser um 
boletim informativo e bom de menos para ser um bo- 
letim cultural». 

Segundo o Executivo municipal o Plano de Activi- 
dades prevê continuar a acção cultural desenvolvida no 
ano anterior, dando apoio a associações culturais, re- 
cuperação do património cultural, promoção de arte- 
sanato, entre outras coisas. 

Com efeito o plano prevê uma verba de 20.600 
contos para a cultura. 

Estão incluídas nesta rubrica o |ll Festival de Cinema 
dos Países de Língua Portuguesa, com uma verba de 
mil contos, tendo a edilidade reservado para apoio a 
concertos, festivais, sessões de música e espectáculos 

a verba de 1.750 contos. 
As festas do município, as feiras do livro e de arte- 

sanato, a recolha e cataloga ção de azulejaria, instalação 
do museu municipal, é o aniversário da biblioteca, não 
foram esquecidos, estando reservados para estas rubri- 
cas cerca de 3.400 contos. 

  

  

Nos dias 10, 11 e 12 de Janeiro 

    

e 

Tradicionais festejos 
em honra de S. 

Realizam-se nos próximos dias 10, 11 e 12 do 
corrente mês os tradicionais festejos em honra de 8. 
Gongalinho, no Bairro da Beira Mar, em Aveiro, 

Os festejos começaram no entanto já no dia 4, com 
um cortejo de pastoras, continuando, no dia 10, Dia de 
S. Gonçalinho, com uma salva de 21 tiros, pelas 9 horas 
da manhã, sendo a noite preenchida com fados e guitar- 
radas por Vítor Roque Teófilo Duarte e Tininha. 

No segundo dia de festa, e depois de uma outra salva 
de foguetes e de missa celebrada por D. Manuel Almeida 
Trindade, bispo da Diocese de Aveiro, pelas 12 horas e 
ladainha e sermão, pelas 15.30 horas, iniciando-se o 
arraial pelas 16 horas com a participação da Banda da 
Amizade. 

A noite, o arraial conta também com a presença da 
Banda da Amizade, de Aveiro e da Banda Marcial, de 
Fermentelos. 

Na segunda-feira, último dia de festejos, de manhã 
haverá missa por alma dos falecidos do Bairro e come- 
cando o arraial pelas 16 horas com a Banda da Amizade, 
sendo entregue o ramo aos novos mordomos que servi- 
rão as festas de 87/88. 

A noite haverá um festival nocturno com a partici- 

Gonçalinho 
pação do Grupo de Folclore «O Arrais», de Ilhavo ter- 
minando a festa com o conjunto «The Pop Men», 

Evidentemente que o tradicional lançamento de ca- 
vacas do cimo da capela se fará todos os dias, como não 
poderia deixar de ser. 
  

Penário da União de Sindicatos 
de Aveiro 

vai analisar a situação 

político-social 

Realiza-se hoje, a partir das 9,30 horas, com 
encerramento previsto para as 17 horas, no Salão Nobre 
dos Bombeiros Novos, de Aveiro, um plenário de diri- 

gentes, delegados, comissões de trabalhadores e 
activistas sindicais. 

Este plenário tem por objectivo a análise da actual 
situação político-social, e conta com intervenções, de 
abertura e encerramento, pelo coordenador da União de 
Sindicatos de Aveiro, Joaquim Almeida. 

  

    

Jantar de homenagem 
a Sebastião Dias Marques 
Por ter completado, recentemente, um ano à 

frente do Governo Civil de Aveiro, um grupo de 
pessoas pretende homenagear o Dr. Sebastião Dias 
Marques, através dum jantar de confratemização. 

O grupo organizador, constituído por pessoas 
de-diversos quadrantes políticos, ligadas a partidos, 
associações e instituições culturais, desportivas e 
recreativas, considera esta homenagem como uma 
forma de traduzir o seu apreço pelo «compor- 
tamento aberto e dialogante, reve- 
lado no desempenho de tão elevadas 
funções». 

O jantar realizar-se-á no Hotel Imperial, sexta- 
-feira, dia 29 do corrente, podendo os interessados 
inscrever-se no referido hotel. 

Incêndio destrói 
parte de habitação 

Duas corporações de bombeiros da cidade fo- 
ram na tarde de ontem chamados a extinguir um 
incêndio que deflagrou numa habitação em S. Ber- 
nardo, Aveiro. A 

Com efeito, na Rua do Marco naquele local, a 
habitação de Alpaim Manuel Lopes Pereira, de 44 
anos, foi vítima de incêndio, que segundo apurámos 
se verificou por descuido de uma vela acesa. 

Com avultados prejuízos, Alpaim viu a sua resi- 
dência arder quase toda apesar da pronta interven- 
ção dos bombeiros, com efeito ardeu todo o recheio 
da sala e dois quartos. 

Movimento da Lota de Aveiro 

No dia de ontem deram entrada na Lota de 
Aveiro dois arrastões de pesca costeira, o «Concei- 
ção Maria Vilarinho» e o «Príncipe do Vouga», que 
descarregaram 4.888 Kg de pescado num valor glo- 
bal de 830.060800. 

A pesca do berbigão foi sem dúvida a mais 
volumosa ontem na Lota, com uma venda que atin- 
giu os 454.500800. A pesca artesanal por sua vez 
rendeu, a local, 40. 993800. 

  

Três saídas 
no. Porto de Aveiro 

No Porto de Aveiro apenas se verificaram saídas 
no movimento de ontem, não havendo entradas a 

registar, 
Com efeito sairam os navios «Lady Rhoder», 

com um carregamento de madeira, e de naciona- 
lidade cipriota, o inglês «Celtyc Voyager», também 
com madeira e por último o alemão «Navaro», com 

pasta de papel. 

Exposição Aveiro/Arte 
a chegar ao fim 

Tal como haviamos referido encontra-se patente 

ão público, no salão cultural da Câmara Municipal 
“uma Exposição organizada pelo grupo de artistas 
aveirenses denominado Aveiro/Arte. 

A Exposição termina no próximo dia 11, e até lá 
podem ainda ser observados trabalhos em cerâmi- 
ça, pintura a óleo, desenho e tapeçaria, 19 artistas 
aveiresnes. 

Comemorações 
das Primeiras Eleições 

Autárquicas 

Realiza-se no próximo dia 15 do corrente mês, 
no salão cultural do município uma reunião da 
comissão organizadora das comemorações do 
décimo aniversário das Primeiras Eleições Autárquicas. 

Serão debatidos problemas realcionados com a 
análise promenorizada do programa comemorativo 
e aspectos relacionados com a intervenção no pro- 
grama dos estabelecimentos de Ensino Básico e 
Secundário. 

QUINTA-FEIRA, 8 DE JANEIRO 1987 DIÁRIO DE Ee RA 

   



«Qual o futuro da construção e recuperação e pers- 

pectivas face à integração na CEE», é o tema do Ill 
Encontro Nacional da Construção e Reparação Naval, a 
realizar em Aveiro, no Salão Cultural do Município nos 
próximos dias 10 e 11. 

Organizado pelo Sindicato das Indústrias Metalúr- 

gicas & Afins — SIMA — o encontro é aberto pelo 
secretário-geral do Sindicato, José Simões, seguindo- 

DIÁRIO DE AVEIRO quiNTA-FEIRA, 8 DE JANEIRO 1987 

Ill Encontro Nacional 
da Construção e Reparação Naval 

-se debate e perspectivas apresentadas pelos técnicos 

do Sindicato, dr. Ramos Preto, advogado, dr. Fernando 
Ribeiro, economista, e dr. José Morais, técnico de con- 

tratação. 
Como convidados. especiais conta com a presença 

de um representante do Presidente da República, 

dr. Vítor Ramalho, e da Associação das Construções 
Navais, com representantes das administrações de esta- 

  

reuniu na AIA 
Realizou-se ontem nas instalações da Asso- 

ciação Industrial de Águeda, uma reunião do 
grupo do sector de cerâmica decorativa e louça de 
mesa, grupo que é constituído por nove em- 
presas, designadamente, o Outeiro, Ânfora, 
Gresval, Borralheira, Eurogrés, Xitogrés, Ce- 
râmica do Vale da Formosa, Fernando Matoso e 
Cerâmica das Almas. 

Neste encontro foram debatidos dois pro- 
jectos de grande importância para o referido 
sector, a vinda de um consultor especializado em 
«design» da Alemanha e, ainda, a participação, 
com um «stand» colectiva da AIA, das referidas 
empresas, na Feira de Frankfurt, na República 

Sector de cerâmica decorativa 

Federal Alemã, certame que constitui a maior 
mostra de cerâmica decorativa do mundo, sendo 
visitada por grandes importadores. 

Por outro lado, na mesma reunião, ficou 
também estabelecido que os industriais do sector 
vão estudar outras áreas de intervenção, tais 
como, o problema das embalagens, tintas, or- 
ganização de produção, etc. 

Deste modo, ficou ontem bem demonstrada a 
capacidade técnica e económica deste sector, 
cujas empresas exportam grande parte da sua 
produção, antevendo-se grandes” perspectivas 
com o alargamento do mercado da Comunidade 
Europeia. 

  

«PELO ENSINO» 

  

ELEIÇÕES ; 
PARA A ASSOCIA DE ESTUDANTES 

DA «JOSÉ ESTEVÃO» 

Mais de mil alunos da Escola Secundária José 
Estêvão vão às urnas, no próximo dia 12, segunda-feira, 
para elegerem o presidente da Associação de Estu- 
dantes daquele estabelecimento de ensino . 

Concorrem às eleições cinco listas, com programas 
de acção que abrangem diversos campos, com especial 

“incidência no cultural e desportivo. 

NO 10.º ANIVERSÁRIO 
DAS PRIMEIRAS ELEIÇÕES 

AUTÁRQUICAS 

Executivo 
e deputados municipais 

de Agueda 
visitam obras 

do Plano de Actividades 
e de 1986 

No próximo sábado, dia 10, cumprem-se 10 
anos sobre a realização das primeiras eleições 
autárquicas. A Câmara Municipal de Agueda 
preparou um programa visando comemorar con- 
dignamente a importante efeméride. 

Esse programa tem início pelas 14.00 horas, 
com a partida, em transportes do município, para 
uma visita conjunta dos deputados à Assembleia 
Municipal e dos membros do Executivo às obras 
constantes do Plano de Actividades do ano tran- 
sacto. 

Pelas 18.00 horas, terá lugar uma sessão so- 
lene no Salão Nobre dos Paços do Concelho, na 

» qual intervirão os representantes dos partidos po- 
liticos com assento na Assembleia Municipal. 

As comemorações encerram pelas 19.00 ho- 
ras, coma realização de um jantar-convivio na 
cantina municipal. 
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ALUNOS DES. BERNARDO 
EDITAM «CHUVA DE SURPRESAS» 

Com o título «Chuva de Surpresas» começou a ser 
publicado o «Jornalinho» dos alunos da Escola Primária 
N.º 4 de Aveiro-S. Bernardo. E 

Neste primeiro número somos deliciados pela 
qualidade dos artigos e ilustrações dos jornalistas de 
«palmo-e-meio», que souberam abordar diversos as- 
suntos relacionados com a vivência da escola, para além 
de anedotas, adivinhas e desenhos bonitos. 

Fazemos votos para que esta iniciativa, agora vinda a 
público, continue por muitos e muitos números.   
  

  

Vendedor(a) 

PRECISA-SE 
PARA EMPRESA DO RAMO INFORMÁTICO 

SEDIADA EM AVEIRO 

Exige-se: 
e Idade entre os 25 e 35 anos 
e Bom nível cultural 
e Carta de condução 
e Experiência em relações públicas 

(preferencial) 

Oferece-se: 
e Formação gratuita 
e Ordenado base, comissões e prémios de 

produtividade 
e Óptimo ambiente de trabalho 

Resposta com «curriculum vitae» ao 
«Diário de Aveiro» ao n.º 3. 

Ministério da Saúde 
Centro Hospitalar Aveiro-Sul 

Serviço de Aprovisionamento 

CONCURSO PÚBLICO 
N.º 1/03/87 

O Centro Hospitalar Aveiro-Sul toma público 
estar aberto concurso para fornecimento aos 
Hospitais de Aveiro e Águeda, durante o 1.º tri- 
mestre de 1987, dos seguintes produtos ali- 
mentares: 

a) 1.1 — Batata 
1.2 — Frutas 
1.3 — Hortaliças, legumes e outros vegetais 
1.4 — Legumes secos & cereais 

1.5 — Massas alimentícias 
1.6 — Arroz 
1.7 — Açúcar 
1.8 — Pão 
1.9 — Dogarias e confeitarias 
1.10 — Especiarias e diversos 

2.1 — Carnes de talho 
2.2 — Cames de criação 
2.3 — Charcutaria e outros 
2.4 — Lacticínios 
2.5 — Ovos 
2.6 — Peixe 

3— Sal 

4 — Preparações culinárias 

5 — Gorduras alimentares 

6 — Bebidas e outros produtos 

O caderno de encargos e as condições gerais de 
concursos encontram-se presentes no armazém de 
produtos alimentares, onde poderão ser consul- 
tados durante as horas de expediente, ou para onde 
poderão ser solicitados por escrito. 

As propostas serão recebidas até às 16 horas do 
dia 17 de Janeiro de 1987. 

A abertura das propostas terá lugar no dia 20 de 
Janeiro/B7, pelas 10 horas. 

Aveiro, 6 de Janeiro de 1987. 

O Chefe de Secção do Serviço de Aprovisionamento, 
a) Luís Rebocho 

+= Diuno de Aveiro. N.º 469. de 8-1-87) 

leiros navais, nomedamente arg. João Stichaner Lacas- 
ta, eng. António Comprido, dr. Vítor Quintas, eng. Joa- 
quim Amadeu Santana, Henrique e dr. Ulisses Pereira. 

O encerramento dos trabalhos conta com a presença 
do presidente da Câmara de Aveiro, Girão Pereira e do 
governador civil Sebastião Dias Marques. 

Nova Estação aguED> 

dos Correios 
ficará situada no edifício 

«Marques de Castilho» 
Foi recentemente assinado o acordo entre os 

CTT e a «Ciyiplano» respeitante à instalação da 
nova Estação de Correios no complexo comercial 
designado por «Edifício Marques de Castilho», 
tendo, assim, sido posto cobro a uma acesa 
polémica que vinha girando em torno deste 
assunto. 

A assinatura do referido acordo, um contrato- 
-promessa de compra e venda, veio na sequência 
de uma reunião realizada na Câmara Municipal 
de Águeda, na qual se chegou à conclusão de que 
não haveria alternativas válidas ao atrás citado 
edifício, situado no gaveto das Ruas Fernando 
Caldeira e do Outeiro, e, ainda, depois de, 
finalmente, os vendedores terem obtido a do- 
cumentação jurídica indispensável para o efeito 
da cedência das instalações. 

Deste modo, e caso sejam cumpridos os 
prazos estipulados pela empresa construtora para 
concluir a construção do empreendimento, 
Águeda, ainda no corrente ano, irá dispor de uma 
Estação de Correios condigna, justa aspiração 

das populações que, assim, verão terminar a cala- 
mitosa situação da actual estação. 
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ACIDENTE DE VIAÇÃO 

Deu entrada no Serviço de Urgências do Hospital de 

Aveiro, vítima de acidente de viação na Costa do Valado 

tendo regressado à sua residência depois de assistido, 

Fernando Duarte, de 46 anos, casado, residente em 

Silveiro — Oiã. 

ACIDENTES DE TRABALHO 

Receberam tratamento naquele Serviço de Urgên- 
cias, vítimas de acidentes de trabalho e puderam seguir 
os seus detinos: Armando Antón. S. Cruz, de 26 anos, 
casado, pedreiro, residente em Oliveirinha; Manuel Joa- 
quim Tavares, de 21 anos, pedreiro, residente em Vale 

de Cambra; Maria Alzira Oliveira Ferreira, de 16 anos, 
operária, residente na Gafanha da Encarnação; Manuel 
António Jesus Valente, de 21 anos, operário fabril, resi- 
dente em Cacia; Vítor Manuel Ferreira Marques, de 28 
anos, casado, serralheiro, residente na Póvoa do Vala- 
do; António Jesus Padre, de 47 anos, operário, residen- 
te em Ílhavo e, Cláudio Rui Ribeiro Arsénio, de 16 anos, 
ajudante mecânico, residente em Oliveirinha. 

ACIDENTES ESCOLARES 

Vítimas de acidentes escolares receberam trata- 
mento naquele Serviço de Urgências e puderam regres- 
sar às suas residências: Teresa Maria Vieira Melo, de 14 
anos, estudante, residente na Póvoa do Valado; Agos- 
tinho Rocha Gilvana, de 9 anos, estudante, residente em 
S. Bernardo e, Tânia Nascimento Ferreirinha, de 7 anos, 
residente nesta cidade. 

ACIDENTES PESSOAIS 

, Vítimas de acidentes pessoais receberam trata- 
mento naquele Serviço de Urgências e puderam regres- 
sar às suas residências depois de assistidos: Mário 
Martins Santos, de 35 anos, casado, serralheiro, resi- 
dente em Bustos; Osvaldo José Santos Araújo, de 22 
anos. estudante, residente nesta cidade; António Tei- 
xeira Batista, de 36 anos, casado, GNR, residente na 
Gafanha da Boavista e, Manuel José Ruela Arrojado, de 
48 anos, casado, residente em Veiros — Estarreja. 

No dia 8 em Aveiro, 
abrem-se as portas 
do mundo exclusivo 
e estimulante da BMW! 
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Convidamo-o a Visitar-nos 
nas nossas 
instalações 
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— Qualidade superior 
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Executivo camarário mangualdense 
sofre alterações na sua constituição 

Devido a afazeres profissionais, acabam de 
pedir a suspensão do seu mandato, no executivo 
camarário de Mangualde (Viseu), os vereadores 
eng.º José Sebastião, independente pelo Partido 
Socialista e o dr. Joaquim Ribeiro, do Partido 
Social Democrata. 

A Câmara de Mangualde, reconhecendo as 
situações pessoais descritas pelos referidos 
vereadores, considerou justificados os pedidos e 
concordou com as suspensões requeridas. 

Esta situação determinou a entrada como 
vereador, nos termos legais, de António Morais 
dos Santos, do PS, e do dr. Ilídio Dias Coelho, 
independente pelo PSD. Determinou ainda que o 
presidente da autarquia, dr. Videira Lopes, 
nomeasse um novo vereador seu substituto, que 
agora passa a ser o dr. Carlos Angelo, do Partido 
Socialista. Aproveitando esta nomeação, o 
presidente entendeu oportuno delegar-lhe alguns 
poderes da sua competência, designadamente os 
que se referem ao despacho de diversas licenças 

que a Câmara na sua actividade emite. 
Por outro lado e depois de ter sido criado pela 

Assembleia Municipal o lugar de vereador em 
regime de meio tempo, o presidente resolveu 
nomear para O mesmo, no uso da competência 
que a lei lhe confere com exclusividade mesta 
matéria, o vereador António Morais dos Santos. 
Aproveitando igualmente esta nomeação, e nos 
termos legais, procedeu-se a uma nova repartição 
de tarefas entre este vereador e o já existente em 
regime de permanência, professor Benjamim 
Dias. 

Assim, a este último fica atribuída a missão 
de superintender em todos os assuntos que dizem 
respeito às escolas primárias e pré-primárias, aos 
programas OTJ e ATD, ao sector de Águas e 
Saneamento e ao sector dos Transportes Muni- 
cipais, coadjuvado pelo presidente da Câmara na 
execução do projecto MEREC. 

Ao vereador em regime de meio tempo, foi 
atribuída a superintendência de todos os trabalhos 

de construção civil, prossegúidos directamente. 
pela Câmara, coadjuvando ainda o presidente da 
autarquia no projecto de animação cultural. 

Finalmente para dar mais eficácia à sua acção 
e ainda no uso dos poderes que a lei lhe confere, o 
presidente dr. Videira Lopes requisitou aos Ser- 
viços Municipais, uma funcionária para lhe servir 
de secretária no âmbito do seu Gabinete de Apoio 
Pessoal. 

Finalmente, por outro lado e tendo presente 
um comunicado recentemente distribuído à po- 
pulação mangualdense e subscrito em conjunto 
pelo PSD e CDS a propósito da criação do lugar 
de vereador em regime de meio tempo, o ve- 
reador do PSD José Paulo Batista entendeu dever 
fazer uma declaração para a acta da Câmara, na 
qual dá a-saber que não teve nada a ver com a 
autoria do referido comunicado, demarcando-se 
das apreciações pessoais contidas no mesmo, 
facto que a Câmara Municipal de Mangualde 
registou. 

Foi dedicado à Marinha Portuguesa 
o último dia 
da exposição «Isto é a Figueira» 

Chegou ao fim, na passada terça- 
-feira, a exposição «Isto é a Figueira» 
que, por iniciativa da Câmara Municipal 
da Figueira da Foz esteve patente durante 
um mês, no amplo e moderníssimo 
Centro Comercial das Amoreiras, em 
Lisboa. 

Nesta mostra foram devidamente realçados 
os aspectos socioeconómicos da cidade e do 
concelho, passando pela vitalidade das insti- 
tuições de cultura e recreio, assim como as suas 
perspectivas em termos de desenvolvimento. 

Tudo isto foi complementado, e como 
tivemos oportunidade de noticiar, com a actuação 
ao vivo de diversos agrupamentos figueirenses 
que assim puderam dar um testemunho da 
vivência artístico-cultural do concelho. 

O último dia da exposição foi dedicado, de 
acordo com o programa previamente elaborado, à 
Marinha Portuguesa. Acompanhado dos verea- 
dores drs. Abílio Bastos e Amaral Gouveia, O 
presidente do município figueirense recebeu as 
entidades convidadas, nomeadamente o vice- 
-=Chefe do Estado-Maior da Armada, almirante 
Rasquilho, o seu chefe de Gabinete, almirante 
Portugal Ribeiro, e ainda Careiro Jacinto, 
assessor do Presidente da República, em virtude 
deste, por motivo de força maior, não poder estar 
presente na exposição. 

Depois de terem visitado a área da exposição 
as entidades presentes assistiram à actuação do 
Grupo Etnográfico do Coral David de Sousa. 

Este conjunto musical figueirense produziu 
uma exibição ao nível da sua categoria, tendo até 
melhorado em relação à sua anterior presença no 
certame. 

O jantar típico mais uma vez foi servido no 
restaurante «Mohana» constando a ementa dos 
pratos «sopa à gandareza» e «robalo frio à 
figucirense». 

Posto Emissor 

de Miramar 

pode encerrar 
O Posto Emissor de Miramar, ex-Rádio 

Clube Português propriedade da RDP encontra- 
-se na iminência de ser desactivada. 

Actualmente, o posto emissor mantém em 
serviço dois dos seus sete funcionários, sendo os 
restantes transferidos para o Posto Emissor de 
Azurara, Vila do Conde, para colmatar as vagas 
em aberto devido à aposentação dos seus colegas. 

Uma fonte da RDP considerou a situação 
«inexplicável», tanto mais que o posto tem uma 
potência de 50 kw, abrangendo todo o norte e 
outros pontos do Pais. 

«Por outro lado, o Posto Emissor de Miramar 
tem maior propagação do que o de Azurara 
devido às suas fracas condições de emissão, 
sendo possível o seu encerramento num futuro 
próximo» — adiantou. 

A Comissão Administrativa da RDP admite 
desmontar o Posto de Miramar, um emissor de 
reserva de 10 kw para ser instalado em Canidelo, 
servindo a Rádio Porto que passará de regional a 
rádio local,   

No repasto participaram ainda elementos da 
direcção da Casa da Figueira em Lisboa, bem 
como do Círculo de Gastronomia e Cultura. 

Na ocasião, o eng.º Aguiar de Carvalho não 
escondeu ao nosso Jornal a sua satisfação pela 
maneira como decorreu a exposição, salientando 
que ela foi visitada por cerca de 80 mil pessoas, 

  

O vice-Chefe do Estado-Maior da Armada, acompanhado do presidente da Câmara 

tendo o período de Ano Novo e Natal sido aquele 

que registou maior afluência de público. Quanto 
aos resultados, o chefe do executivo municipal da 

Figueira da Foz frisou que eles já são sentidos, 
ainda que em termos públicos os efeitos desta 
exposição só sejam palpáveis a médio prazo. 

Municipal da Figueira da Foz, quando visitava a exposição. 

PRD disponível para novo Governo 

  

      

«Esticadinhos» 
de Cantanhede: 
Associação Cultural 
tem novos estatutos 

Com o novo renascimento do conjunto 
folclórico «Os Esticadinhos» de Cantanhede em 
1985, precisamente no meio século em que o sue 
nome começou a brotar para a fama; e em que 
neste novo ano de 1987 fará o cinquentenário da 
sua deslocação à Ilha da Madeira e que o pro- 
jectou para outros voos, parece ter nascido para 
este agrupamento uma nova áurea de vitalidade e 
de esplendor. 

Deste modo no salão de festas da Associação 
Humanitária dos Bombeiros Voluntários de 
Cantanhede, realizou-se uma Assembleia Geral 
Extraordinária da Associação Cultural do Rancho 
Regional «Os Esticadinho» — esta grafia é 
modema e oficializada — e a qual tinha como 
único ponto da sessão, a leitura, apreciação e 
discussão de estatutos para regerem a nova 
associação. 

A Mesa foi constituída pelo dr. Cruz de 
Oliveira, presidente da Assembleia Geral, do dr. 
Armando Moreira Rodrigues, vice-presidente e o 
secretário do mesmo órgão, major Carlos Fer- 
nando de Oliveira. Antes da chegada daquele 
segundo componente, esteve na Mesa a secre- 
tariar António Machado da Costa, uma «relíquia» 
dos primórdios do Rancho e actual musicólogo 
dos elementos de som do conjunto folclórico. Em 
outros lugares instalaram-se os corpos directivos 
e do Conselho Fiscal, enquanto no auditório (de 
sócios) se encontravam componentes antigos e 
modernos-dançarinos e outros. 

Postos à consideração do auditório consti- 
tuído pelos associados efectivos, com direito a 
voto, foram depois debatidos capítulo por capí- 
tulo, tendo-se chegado à conclusão de que os 
novos regulamentos, estão aptos à servir a co- 
lectividade. 

Magníficas as intervenções e alvitre de 
sugestões, foram dadas por António Machado da 
Costa, major Carlos Oliveira, dr. Armando 
Moreira, o próprio presidente da Mesa e outros. 
Todavia outros sócios não devem ter intervido, 
porquanto não leram os estatutos previamente e 
praticamente só os ouviram naquela sessão... 

A POVOAÇÃO DE FEBRES 
E A ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

Mais uma povoação do concelho de Can- 
tanhede — será neste caso a quarta vila — 
pretende a sua ascensão. Trata-se de Febres, que 
acaba de ver homologada a sua pretensão pela 
Assembleia Municipal, para passar a vila, 

Terra progressiva, que anseia por outros 
melhoramentos que a ponham a nível de outras 
localidades no género, a sua concretização aquela 
categoria, fará com que o concelho de Canta- 
nhede, para além de sede, tenha Ançã-—a Tocha 
— a mais recente alcandorada e... Febres... 

OFERTAS DE CRIANÇAS 
DAS ESCOLAS PRIMÁRIAS 

Pelos alunos das escolas primárias do con- 
celho de Cantanhede foram remetidas à Câmara 
Municipal alguns géneros alimentícios, vestuário 
e algum numerário, destinado às crianças pobres. 

Por sua vez, a Edilidade endossou as ofertas 
às Conferências de S. Vicente de Paulo, desta 
vila, a fim de, estas instituições sociocaritativas, 
as distribuirem por crianças necessitadas. 

Os gestos das crianças para as outras crianças 
carenciadas, revela um actô de caridade e fi- 
lantropia que é digno de registo. 

«se houver alternativa credível» 
Hermínio Martinho disse ontem que os socia- 

listas têm manifestado «total indisponibilidade 
para assumir uma alternativa ao actual Governo», 
mas Vitor Constâncio reafirmou que o PS «é uma 
alternativa ao executivo de Cavaco Silva». 

Os dirigentes dos dois partidos falavam no 
final de um encontro entre as direcções do PRD e 
do PS, durante o qual foram discutidos pontos da 
ordem de trabalho pendentes da anterior reunião 
entre renovadores e socialistas, efectuada em 9 de 
Dezembro. 

A regionalização, as Leis Agrícolas, a Lei 
Eleitoral Geral e para o Parlamento Europeu, 
alterações ao regimento da Assembleia da 
República foram alguns dos pontos em análise. 

Ambos os dirigentes garantiram que não foi 
discutida a actual situação política. 

Vitor Constâncio salientou ainda que o PS se 
assume como uma alternativa ao actual Governo, 
mas que não tem intenção de vir a apresentar uma 
moção de censura ao executivo de Cavaco Silva. 

«O PS não vai a reboque de outros partidos», 
disse. 

O secretário-geral do PS classificou o en- 
contro com o PRD como normal e «útil para o 
esclarecimento de alguns problemas», 

Hermínio Martinho reafirmou que o PRD 
«assegurou aos portugueses a existência da es- 
tabilidade em Portugal», salientando que os re- 
novadores têm a «preocupação de não criar crises 
artificiais». 

Para O vice-presidente dos renovadores, o 
PRD «está disponível a contribuir para a for- 
mação de outro Govemno se houver uma alter- 
nativa credível», sublinhando que a iniciativa 
«tem que partir do PS». 

Destacou ainda que o comportamento dos 
renovadores face ao Governo «é o mesmo desde 
início: concordamos com as medidas que con- 
sideramos positivas e discordamos das que clas- 
sificamos negativas». 

«O PRD não é a muleta do Governo» disse, 

acrescentando que «ao fim de 15 meses, com às 
condições vividas pelo País, era possível haver 
um Governo melhor». 

«O PRD entende que é possível encontrar um 
Governo melhor, dentro do actual quadro parla- 
mentar e está disposto a participar na construção 
desse executivo», concluiu. 

Sobre a reunião de ontem, o vice-presidente 
do PRD e o secretário-geral do PS afirmaram ter 
Os dois partidos manifestado «convergência em 
relação a certos temas em análise, designada- 
mente sobre as eleições para o Parlamento 
Europeu, e divergências face a outros, nomea- 
damente à questão da regionalização e às Leis 
Agrícolas que vão ser debatidas hoje, na As- 
sembleia da República». 

As delegações do PRD e do PS eram consti- 
tuídas, respectivamente por Ramalho Eanes, 
Hermínio Martinho, Magalhães Mota, José 
Carlos Vasconcelos e Miguel Galvão Teles e 
Vitor Constâncio, Jorge Sampaio, Manuel 
Alegre, Ferraz de Abreu e Ferro Rodrigues. 

|



O Conselho de Estado, consultado 
terça-feira sobre a posição portuguesa 
nas negociações sobre o futuro de Macau, 
subscreveu a tese que aponta o final do 
século como data limite para a trans- 
ferência de administração no território. 

Fontes próximas daquele órgão de consulta 
do Presidente da República disseram que, 
embora não tenha sido referida nenhuma data 
específica na reunião do Conselho de Estado, este 
foi informado da inevitabilidade da transferência 
ocorrer até ao final do ano de 1999. 

As autoridades chinesas anunciaram ainda 
nos anos 70 que a devolução do Poder em Macau 
teria de ocorrer até final do século, no quadro da 
estratégia de reunificação da China, que prevê 
ainda a recuperação da soberania de Hong Kong e 
da Formosa. Pequim e Londres acordaram já a 
transferência de Poder em Hong Kong em 1997. 

Segundo o plano que está a ser negociado 
entre as autoridades portuguesas e chinesas, 
Macau tornar-se-á uma região administrativa 
especial da China, com larga autonomia admi- 
nistrativa, segundo indicaram as mesmas fontes, 
que solicitaram o anonimato. 

O Conselho de Estado foi ainda informado do 
decurso recente das conversações entre Lisboa e 
Pequim, em cuja próxima reunião, prevista para 
este mês, deverá ser debatida a lei básica do 
território durante o período de transição, que 
substituirá o actual estatuto administrativo. 

Ainda de acordo com as mesmas fontes, na 
próxima reunião será ainda debatida a polémica 

ritório, existindo uma minoria destes a quem 
Portugal pretende que seja atribuída a dupla 
nacionalidade. 

O Governo de Pequim não tem admitido até 
aqui o princípio da dupla nacionalidade, por 
considerar que todos os indivíduos de raça 
chinesa são cidadãos chineses. Fontes que têm 
acompanhado as conversações admitiram que 
poderá ser encontrada uma fórmula de compro- 
misso sobre esta matéria entre ambas as partes. 

Na reunião do Conselho de Estado, que durou 
quatro horas e meia, o Presidente da República e 
o Primeiro-Ministro expuseram aos conselheiros 
os trâmites seguidos em todo o processo de 
conversações sobre o futuro de Macau, iniciado 
em Julho do ano passado em Pequim. 

O comunicado final da reunião adiantou que 
as posições expressas por Mário Soares e Cavaco 
Silva «mereceram globalmente a concordância 
do Conselho». 

Os conselheiros «consideraram da maior 
importância a manutenção da estabilidade e do 
desenvolvimento do território, a defesa dos 
interesses portugueses e, bem assim, a preser- 
vação e desenvolvimento das relações de 
amizade e cooperação com a República Popular 
da China», refere o comunicado. 

Dois documentos confidenciais que serviram 
de plataforma para o estabelecimento das 
relações diplomáticas entre Lisboa e Pequim em 
1979, sobre o paradeiro dos quais existiu uma 
polémica entre várias entidades, foram lidos na 
reunião de terça-feira pelo Primeiro-Ministro, 
mas o seu conteúdo não foi divulgado. 

Os dois documentos, identificados no comu- 
nicado de terça-feira como «acta das conver- 
sações sobre a questão de Macau» e «comunicado 
conjunto sobre o estabelecimento de relações 

dad 

após um grupo de reclusos ter-se amotinado.   
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Conselho de Estado 

consultado sobre Macau 

questão da nacionalidade dos residentes no ter-. 

diplomáticas entre a China e Portugal», foram 
assinados em Paris em Fevereiro de 1979, pelo 
então embaixador português Coimbra Martins co 
seu homólogo chinês, abrindo caminho à aber- 
tura de Embaixadas. . 

Fontes diplomáticas e governamentais con- 
tactadas disseram que os documentos, omissos 
sobre datas para a transferência de Poder em 
Macau, referem que a questão do território «é um 
legado da história» e que as duas partes admitem a 
passagem de administração através de negocia- 
ções, a iniciar em momento e por forma con- 
sensual, e que os interesses legítimos das partes 
em jogo seriam tidos em consideração. 

Adiantaram que os documentos incluem, por 
sugestão chinesa, uma terminologia cara à 
Pequim nos anos 70. Como conta Coimbra Mar- 
tins no seu livro «Esperanças de Abril», os 
documentos, que estavam para ser assinados um 
mês antes, sofreram um processo de revisão de 
última hora pela parte portuguesa, que atrasou a 
assinatura. 

O processo de aproximação teve início em 
Janeiro de 1975, quando o Governo português, 
sendo então ministro dos Estrangeiros o actual 
Presidente da República, faz uma declaração em 
que Lisboa reconhecia o Govemo de Pequim 
como o único legítimo da China, admitindo, 
assim, a soberania deste sobre a Formosa. 

Portugal admitia ainda a soberania chinesa 
sobre Macau, e que o futuro do território poderia 
ser objecto de negociações em momento consi- 
derado oportuno pelos dois Governos. 

O teor desta declaração seria confirmado um 
ano mais tarde pela primeira Constituição da 
República após o 25 de Abril, e permitiu, quase 
na mesma ocasião, a abertura de uma delegação 
da agência noticiosa chinesa «Nova China», que 
frequentemente representa oficiosamente o 
Governo de Pequim. 

Em 1978 seria lançado o processo de nego- 
ciações para o estabelecimento de relações 
diplomáticas, conduzido em Paris pelas 
Embaixadas dos dois paises, e que viria a 
culminar com a assinatura dos dois documentos 
em Fevereiro do ano seguinte. 

Quando o Primeiro-Ministro Mota Pinto 
visitou a China em 1984, os seus anfitriões 
manifestaram o interesse em vir a discutir, num 
futuro próximo, o caso de Macau. 

Seria em 1985, durante a visita à China do 
então Presidente Ramalho Eanes, que por 
iniciativa de Pequim seria anunciado o lança- 
mento, no primeiro semestre de 1986, das 
conversações bilaterais sobre o futuro de Macau. 

Desde Junho de 1986, os negociadores de 
Lisboa e Pequim já reuniram por três vezes na 
capital chinesa, tendo decorrido ainda um 
encontro do grupo de trabalho formado no âmbito 
das delegações oficiais, com vista a acelerar o 
processo de conversações. 

Em Novembro do ano passado deslocou-se a 
Lisboa, em visita de amizade a convite do 
Governo português, o vice-ministro chinês dos 
Negócios Estrangeiros, Zhou Nan, que chefia a 
delegação do seu país às conversações. 

Observadores do processo indicaram que a 
estada de Zhou Nan em Portugal, aproveitada 
para encontros com os mais altos dirigentes 
portugueses, serviu para fazer um ponto de 
situação e deixar vincada a perspectiva de 
Pequim sobre o processo. 

    
GLASGOW — Três prisioneiros da cadeia local, usando uniformes policiais no topo daquele ledifício prisional, gritando para os jornalistas 

  

  

    'MOJA VE (Califórnia) — O avião «Voyager», escoltado por um outro aparelho 

|e um helicóptero, prepara-se para aterrar no aeroporto local, vindo da Base Aérea de Edwards 

onde terminou a sua volta ao mundo sem reabastecimento. Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiro»   
  

O candidato a bastonário da Ordem dos 
Médicos, Guimarães dos Santos, afirmou ontem 
no Porto que vai «prosseguir no processo eleitoral 
até que seja eleito um presidente que não fique 
manchado por irregularidades mais ou menos 
fraudulentas». 

«São estes os princípios que norteiam e mais 
que ninguém lamento que se tenha de recorrer a 
novas eleições para se saber qual a opção legitima 
e-legal dos médicos entre os quatro candidatos» 
— acrescentou. 

Guimarães dos Santos falava duranté uma 
conferência de Imprensa para divulgar as razões 
que levaram à repetição do acto eleitoral para a 
presidência da Ordem dos Médicos, ocorrido em 
11 de Dezembro. 

Candidato a bastonário dos médicos 

Guimarães dos Santos 
exige honestidade 

«Não podia ficar indiferente perante a gra- 
vidade dos factos passados na Secção Regional 
do Sul durante o acto eleitoral e sobre os quais o 
candidato Machado Macedo e os seus apoiantés 
têm vindo a lançar uma cortina de fumo através 
de uma campanha de contra-informação sem 
precedentes na vida associativa da classe médica 
portuguesa» — disse. 

Para Guimarães dos Santos «a existência 
destas graves irregularidades, confirmadas pela 
Comissão Eleitoral Nacional e a necessária repe- 
tição, não é destruir a unidade da classe-médica 
como diz Machado Macedo, ou processo bas- 
tantê negativo que nada justifica como afirma 
Gentil Martins, mas uma exigência moral, cívica 
e profissional na defesa da classe médica». 

  

A CEE decidiu financiar o estudo prepara- 
tório da operação integrada na Península de 
Setúbal em 75 por cento do custo total estimado 
— anunciou ontem a Secretaria de Estado do 
Planeamento Regional. 

O financiamento comunitário destina-se ao 
conjunto do território da Península de Setúbal, 
em especial à intervenção financeira na abor- 
dagem integrada relativa à reconversão do sector 
siderúrgico — lê-se no comunicado divulgado 
ontem pela Secretaria de Estado. 

O estudo abrangerá um diagnóstico da situa- 
ção e a elaboração da estratégia de desenvolvi- 
mento bem como a própria concepção da opera- 
ção integrada, que inclui objectivos, acçõês, 
calendários e planos de financiamento — afirma 
o comunicado. 

A ajuda comunitária, que surgiu na sequência   
Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiro»   

CEE vai financiar estudo 

para a Península de Setúbal 
de uma proposta apresentada em Bruxelas pelo 
secretário de Estado do sector, Silva Peneda, 
justifica-se pelos problemas socioeconómicos 
«muito graves particularmente salientes no que 
respeita à crise dos sectores siderúrgico e es- 
taleiros navais» da região. 

O comunicado considera ainda que o con- 
tributo agora aprovado «justifica plenamente à 
preparação de uma operação integrada concebida 
nos moldes comunitários e apelando para uma 
intervenção conjugada dos vários instrumentos 
financeiros da Comunidade». 

  

Parlamento 

polémica 
O Parlamento marcou ontem para dia 22 o 

debate sobre o decreto de extinção da ANOP, 
proposto pelo PS, PRD, PCP é MDP. 

A decisão foi tomada pela conferência de 
líderes parlamentares. 

Entretanto, o ministro Femando Nogueira 
dirigiu uma carta à Assembleia, a respeito dos 
dois lugares para representantes do Pariamento 
na Assembleia Geral da nova Agência Lusa. 

Um dos deputados da Oposição presentes na 
conferência disse que a matéria referente a esta 
carta será naturalmente apreciada no decorrer do 
referido debate. 

Por outro-lado, a conferência marcou para dia 
IS a emenda do novo Estatuto dos Açores 
aprovado por unanimidade pelo Parlamento há 
seis meses e posteriormente objecto da conde- 
nação da alta hierarquia militar. 

A conferência marcou ainda para o dia ló 
uma sessão de perguntas ao Governo sobre a 
questão da Lei dos Licenciamentos da Radio e, 
em princípio para 27 e 28, a interpelação ao 
Governo sobre política de defesa pedida pelo 
PRD A 

Por outro lado, a Comissão Parlamentar de 
Integração Europeia decidiu ontem propor a 
realização de um debate de um ou dois dias para 
balanço deste primeiro ano na CEE e apreciação 
do Acto Unico Europeu. 

Este debate poderá vir a ocorrer já em Feve- 
reiro — disse um deputado desta Comissão 
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URSO OFERECIDO À CASA DA 
IMPRENSA VAI A LEILÃO 
O urso oferecido por um jornalista à Casa da 

Imprensa vai a leilão, em Lisboa, durante o espec- 
táculo do Circo Chen, na noite de domigo, disse 
ontem um elemento daquela instituição. O mesmo 
informador acrescentou que o dinheiro obtido coma 
venda do urso reverterá a favor da obra social e 
cultural da Casa da Imprensa. O urso foi oferecido 
por uma leiloeira ao jornalista Júlio Pinto, do «Diário 
Popilar», que o ofereceu àquela instituição de 
jornalistas. Segundo o leiloeiro Carvalho Figueira, a 
compra do urso poderá beneficiar dos incentivos 
fiscais criados pela Lei do Mecenato Cultural pelo 
facto de a Casa da Imprensa, para quem reverte o 
produto da venda, ter actividades culturais. 

CRIADO UM CARTÃO 
PARA PRODUTORES DE LEITE, 

NOS AÇORES 
A legislação regional que cria o cartão de 

produtor de leite,e a respectiva estrutura produtiva, 
está em vigor na Região Autónoma dos Açores. Este 
decreto determina a obrigatoriedade de inscrição de 
todos os produtores de leite nos serviços veteri- 
nários da respectiva ilha. A partir de agora passa a 
ser considerada clandestina e ilegal a produção de 
leite por quem não seja portador e titular do «cartão 
de produtor de leite» — estabelece o diploma. Estas 
novas medidas decorrem da necessidade de se iden- 
tificar os produtores e a estrutura produtiva, permi- 
tindo um conhecimento real das suas condicionan- 
tes e limitações. 

ORDEM DOS ENGENHEIROS: 
ÉTICA E ENGENHARIA 

Com o objectivo de dotar a Ordem dos Enge- 
nheiros com um código deontológico acutalizado vai 
realizar-se no Porto, Coimbra e Lisboa, um conjunto 
de painéis destinados a sensibilizar a classe para as 
questões da ética e da deontologia — foi ontem 

anunciado. As acções estão marcadas para os dias 
13, 20 e 27 onde serão apresentados diversos pai- 
néis, respectivamente «O engenheiro no seu com- 
portamento pessoal e social», «O engenheiro pe- 
rante o desenvolvimento da ciência e da técnica no 
mundo actual» e «O engenheiro perante o desenvol- 
vimento económico, o mundo do trabalho e o am- 
biente natural». Neste ciclo de painéis sobre «Ética e 
engenharia», promovida pela Ordem dos Engenhei- 
ros, serão intervenientes Fernando Marques Videira, 
Jorge Ribeirinho, António Soares, José Pinto, Luís 
Aires de Barros, Artur Ravara, Jorge Costa, José 
Cortez, João Antunes Bartolo, Rogério Martins, Luís 
Mira e Tomás Espírito Santo, 

€.I.P. QUER MAIOR DIÁLOGO 
ENTRE GOVERNO 

E EMPRESAS 

ACIP pretende intensificar o diálogo e a colabo- 
ração entre o Governo e as empresas, disse ontem o 
presidente da Confederação no final de uma audiên- 
cia com o Primeiro-Ministro. Para o presidente da 
CIP, Ferraz da Costa, é necessário um «contacto 
mais íntimo entre o Governo e as.empresas e asso- 
ciações que as representam por forma a melhorar a 
legislação que tem sido inoportuna e burocrática», 
Ferraz da Costa sublinhou que a política económica 
global e a política financeira seguidas pelo actual 
Governo têm tido resultados positivos, pois a situa- 
ção económica registou melhorias significativas em 
1986. No entanto, o presidente da CIP, frisou que as 
melhorias derivaram da condições internacionais, 
pelo que a instabilidade nalgumas regiões do globo 
pode alterar a situação da economia portuguesa. A 
continuação das melhorias registadas em 1987 de- 
pende das alterações estruturais, disse Ferraz da 
Costa, que se mostro céptico quanto à sua concre- 
tização devido aos entraves do Parlamento. A dele- 
gação da CIP era composta pelo presidente, Pedro 
Ferraz da Costa, e vice-presidentes, Jaime Lacerda, 
Nogueira Simões, João Montoya e Alexandre Pinheiro. 

HOSPITAL SANTA MARIA: 
DIRECTORES DECLINAM 
RESPONSABILIDADE 

Os directores de serviço do Hospital de Santa 
Maria em Lisboa declinaram ontem qualquer res- 
ponsabilidade por eventuais acidentes de serviços 
de urgência, na sequência da «retirada brusca» dos 
médicos P2 e P3 e internos do complementar ti- 
tulados. Reunidos ontem no hospital, os directores 
consideraram «inaceitável a filosofia decorrente do 
documento que limita as horas extraordinárias» e 
acusaram «responsáveis superiores de incapaci- 
dade em resolver o problema da Urgência Sul e na 
Grande Lisboa em particular. Do resultado da 
reunião, os médicos enviaram documento à ministra 
da Saúde.       

NACIONAL 

  

Ainda o des 

  

dimento de 1 500 médicos 

a 
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Sindicato do Sul acusa Governo 
de prática de democracia de miséria 

O Sindicato dos Médicos do Sul 
acusou ontem o Governo de prática de 
democracia de miséria por «provocar 
desemprego onde não existe nem se jus- 
tifica». Em conferência de imprensa os 
dirigentes sindicais referiram que 
após a desvinculação de 1 500 mé- 
dicos, «os doentes chegam a: esperar 
cinco horas para serem atendidos e as 
equipas médicas de 20 a 30 clínicos são 
-agora de 10 a 15 médicos». 

«Milhares de utentes dos centros clínicos, só 
na área de-Lisboa, vão ficar sem médicos en 
quanto os médicos no desemprego são uma mão- 
-de-obra barata que as multinacionais -e os 
grandes grupos estrangeiros se preparam para 
aproveitar para dominar os sectores mais ren- 
táveis da Medicina» — disse o responsável pelo 
sindicato. 

Os sectores mais rentáveis pretendidos pelas 
multinacionais após o período de adaptação à 
CEE são, entre outras, segundo os sindicalistas, o 

das radiografias, tomografias e hemodiálise. 
«Nos hospitals portugueses morre-se por falta 

de sangue. Isso foi já corajosamente revelado e 
em vez de' se procurarem resolver as coisas o 
Ministério da Saúde envereda por uma lógica 
economicista sem atender às reais necessidades 
da Saúde em Portugal» — disse ainda o res- 
ponsável do Sindicato dos Médicos do Sul. 

Para esta estrutura sindical, o valor de refe- 
rência de um médico para 1.500 habitantes «está 
ultrapassado em função das novas necessidades 
da medicina devido ao envelhecimento da po- 
pulação ou das novas áreas como da medicina 
escolar». 

Foi ainda anunciada que uma acção reivin- 
dicativa dos Sindicatos dos Médicos vai ser 
lançada brevemente, sobretudo no que toca «a 

uma nova grelha salarial». 
«Não é admissível termos os salários que 

temos pois tanto o nível de conhecimentos face a 
outras classes e categorias, como a necessidade 
de actualização permanente com livros à cus- 
tarem muito dinheiro, não é possível exercer a 
função clínica capazmente» — salientou o 

«Carta aberta» à classe política 
   EN 

Em Guimarães Era 
quem decide é a Oposição! 

Os vimaranenses não têm política à altura de 
defender os seus interesses, afirma uma «carta 
aberta» à classe política de Guimarães, divulgada 
nesta cidade. 

Na carta, assinada por 12 cidadãos que se 
dizem reflectir em voz alta sobre os destinos do 
concelho, os signatários começam por lembrar 
ue as últimas eleições autárquicas deram, em 
uimarães, uma vitória escassa ao Partido Social 

Democrata. 
Relatam, depois, aquilo que, na sua perspec- 

tiva, constitui uma originalidade: «em Guima- 
rães, quem decide é a Oposição, contrariando a 
vontade do eleitorado que, maioritariamente, 

  

. votou PSD». 
Considerando que as questões partidárias 

afectam o desenvolvimento concelhio, os autores 
da «carta aberta» à classe política de Guimarães 
defendem «uma pausa na política partidária», 
uma vez que o clima que se gerou inviabiliza a 
possibilidade de implantar naquele concelho 
obras de vulto, que noutra altura não serão 

possíveis. 
Entre as obras que a «carta aberta» reclama 

para Guimarães, destacam-se um novo posto 
médico, a via larga para os caminhos de ferro, um 
Centro de Formação Profissional, delegações da 
Polícia Judiciária e actividades económicas, 
criação da Região de Turismo de Guimarães, um 
pavilhão para exposições industriais e uma 
albufeira para aproveitamento das águas do Rio 
de Couros. 

Os doze signatários lembram aos vimara- 
nenses e à sua classe política que, «depois do 25 
de Abril, Guimarães perdeu a União das Coope- 
rativas em favor de Santo Tirso, o Matadouro 
Municipal, para Vila Nova de Famalicão, e, mais 
recentemente, a secção da Junta Autónoma das 
Estradas, que foi para a nova cidade de Fafe». 

Dai concluirem que esta perda do património 
é sinal evidente de que os vimaranenses não têm 
classe política capaz para defender e projectar 
Guimarães ao lugar que, historicamente e por 
direito, lhe pertence. 

  

Governo 
quer melhorar relações 
com os contribuintes 

As empresas que em 1986 declararam 
lucros tributáveis superiores a 35 por 
cento em relação a 1985, não serão fis- 
calizadas, por se presumir que as suas 
contas estão correctamente elaboradas — 
estabelece um despacho da Secretaria de 
Estado para os Assuntos Fiscais. 

  

General 
. 

Silva Cardoso 
2 . 
é o novo presidente 

. 
do Supremo Tribunal 

me 
Militar 

O general Silva Cardoso, da Força Aérea, é o 
novo presidente do Supremo Tribunal Militar, 
soube-se ontem de fonte oficial. 

À sua nomeação foi feita ontem no Conselho 
Superior de Defesa Nacional. 

Silva Cardoso, que foi director do Instituto de 
Altos Estudos da Força Aérea. substitui o general 
Henrique de Oliveira Rodrigues, do Exército, na 
reserva. 

O Conselho também aprovou a promoção a 
contra-almirante, do capitão de mar e guerra, 
Estrela Pinheiro. actual director do Hospital da 
Marinha.   

Segundo o Governo, a medida insere-se 
numa tentativa de mudar as relações entre a 
Administração Fiscal e os contribuintes e dimi- 
nuir a burocratização do sistema, 

O despacho da Secretaria de Estado para os 
Assuntos Fiscais estabelece, por outro lado, que 
as empresas que em 1985 não tenham apurado 
lucros tributáveis também podem beneficiar do 
esquema anterior sempre que os lucros decla- 
rados correspondam à rendibilidade fiscal normal 
do sector. 

O despacho exclui as empresas que em 1986e 
1987 não respeitem, na sua gestão de preços de 
produtos, lançados no mercado interno, os va- 
lores indicados pelo Governo para à inflação e 
ainda aquelas que tenham praticado actos dolosos 
para a economia naciondál. 

No preâmbulo do despacho, do Secretário de 
Estado Oliveira e Costa, considera-se que o 
sentido da mudança nas relações entre a Admi- 
nistração Fiscal e os contribuintes tem sido uma 
constante preocupação do Govemo. 

O Governo entende que a entrada em vigor do 
Imposto sobre o Valor Acrescentado (IVA) cons- 
tituiu «um marco de grande relevo» no domínio 
da tributação indirecta que permitiu dar um 
contributo de maior alcance ao combate à fraude 
e evasão fiscal. 

Para Oliveira e Costa, a razão de ser das 
medidas agora aprovadas assenta na «clarifica- 
ção» do tecido empresarial português em matéria 
fiscal, desmotivando ao mesmo tempo «estra- 
tégias subterrâneas de fuga ao fisco»   

mesmo responsável. 
O Sindicato dos Médicos do Sul disse ainda 

que vai defender na próxima reunião dos Sin- 
dicatos Médicos, a realizar no sábado em Coim- 
bra, que «todos os médicos desvinculados se 
devem manter ligados aos serviços hospitalares 
onde se encontravam» e que seja «realizado no 
primeiro semestre deste ano um concurso ex- 
traordinário para ingresso no internato comple- 
mentar, com as vagas inicialmente destinadas aos 
P2». 

«As vagas para Clínica Geral ainda não foram 
preenchidas e os 1 500 médicos foram já parao 
desemprego o que de facto é um contra-senso» — 
acrescentaram os sindicalistas que disseram 
ainda'ir propor à coordenadora nacional de luta 
dos médicos para que se faça brevemente 
uma concentração de policlínicos nas 
galerias da Assembleia da República. 

O Sindicato dos Médicos do Sul acusam 
ainda o Governo de com o despedimento dos 
1 500 médicos «pretender iniciar o desmante- 
lamento do Serviço Nacional de Saúde». 

Mário Soares 
convidado 
de honra 
da OIT      

    
O Presidente português, Mário 

Soares, vai ser o convidado de honra 
da 73." Conferência Internacio- 
nal do Trabalho, a realizar em 
Junho — disseram ontem fontes pró- 
ximas da OIT. 

É o primeiro dirigente português a 
ser convidado de honra daquela 
conferência e o seu nome foi esco- 
lhido entre uma lista de mais de 60 
individualidades — de acordo com as 
mesmas fontes. 

O convite foi endereçado à Soares 
pelo Conselho de Administração 
da Organização Internacional | 
do Trabalho (OIT) em Novembro 
passado e aceite em carta entregue 
ao director-geral da Organiza- 
ção, Francis Blanchard, pelo 
representante português António 
Lobo. ' 

A 73.º Conferência Internacio- 
nal do Trabalho realiza-se em 
Genebra, de 3 a 24 de Junho, e o 
Presidente português participará 
numa sessão plenária especial a ter 
lugar durante a segunda semana da 
reunião. 

Soares deverá proferir um discurso 
perante os mais de 2 000 participantes 
na reunião em representação dos 
150 países membros da OIT. 

Em anos anteriores, foram convi- 
dados de honra o rei Juan Carlos de 
Espanha, o Papa João Paulo II, o 
Primeiro-Ministro indiano Rajiv 
Gandhi e o presidente alemão federal     
  

Richard Von Weiszaecker. |
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Breves Internacionais 

SÃO PAULO — Um camião car- 
regado de tomate colidiu frontalmente na 
terça-feira com um autocarro que trans- 
portava trabalhadores, causando 15 
mortos e 11 feridos — informou a polícia 
brasileira. O acidente ocorreu numa 
estrada nos arredores de Itapetininga, 
220 quilómetros a ocidente de São Paulo. 
Segundo a polícia local, o camião seguia 
na faixa contrária quando colidiu com o 
autocarro, 

SÃO JOÃO (Costa Rica) — 
Uma mulher que sobreviveu ao incêndio 
no Hotel Eve, em Porto Rico, que vitimou 
96 pessoas durante a passagem de ano, 
foi ontem encontrada morta num outro 
hotel, havendo suspeitas de crime. Uma 
estação de rádio local, citando um inves- 
tigador, afirmou que a polícia tem fortes 
suspeitas de que a mulher foi assassinada 
para «silenciar uma possível testemunha 
de uma acto de sabotagem na noite de fim 
de ano». O corpo de Marilyn Zar Ste- 
phano, de 38 anos, foi descoberto num 
quarto de arrecadações do Hotel Condado 
Beach com os investigadores a inclina- 
rem-se seriamente para a hipótese de 
homicídio. A polícia está convicta de que 
o incêndio que deflagrou no Hotel Dupont 
Plaza é de origem criminosa e que terá 
tido o seu início na sala de jogos. 

TAIPÉ — A Formosa foi abalada, 
terça-feira, por um sismo com a magni- 
tude de 6,2 graus na Escala de Richter, o 
360.º em menos de dois meses. O tremor 
de terra, com epicentro no mar, a 37 
quilómetros da Formosa, foi sentido às 
13h07 (05h07 de Lisboa) e teve a duração 
de 17 segundos. Segundo a polícia, não 
há vítimas a lamentar e os estragos foram 
mínimos.. Em 15 de Novembro passado, o 
norte da Formosa foi atingido por um 
sismo de 6,8 graus na Escala de Richter, 
que deixou um saldo de 13 mortos e avul- 
tados prejuízos. 

- VARSÓVIA — Mais de mil opo- 
sitores políticos, muitos dos quais acti- 
vistas da Solidariedade, beneficiaram de 
uma amnistia de seis meses, concedida 
pelas autoridades comunistas o ano pas- 
sado, disse terça-feira Jerzy Urban, porta- 
-voz do Governo polaco. Dando as pri- 
meiras informações sobre números, 
Urban disse que 575 pessoas se tinham 
entregue antes de serem libertadas nos 
termos da amnistia de 31 de Dezembro. 
Na totalidade, mais de-71 mil pessoas 
foram abrangidas pela amnistia, disse 
Urban. No entanto, o-grupo independente 
«Paz e Liberdade», que milita contra o 
Serviço militar e a favor da protecção do 
meio ambiente, disse que o antigo acti- 
vista da Solidariedade, Maciej Wilas, tinha 
ficado sob custódia, depois de se ter 
entregado às autoridades em 31 de 
Dezembro. 

LIMA — Vinte e quatro reclusos 
fugiram de uma cadeia .peruana de 
máxima segurança depois de guardas não 
terem comparecido no tumo da noite — 
revelaram terça-feira autoridades prisio- 
nais em Lima. O Governo despediu o 
administrador da cadeia e sete guardas 
que não compareceram nos seus postos 
de trabalho no Estabelecimento Prisional 
de Tambo de Mora, 200 quilómetros a sul 
de Lima.-O Executivo apresentou também 
acusações contra o administrador e 
guardas despedidos alegando negligên- 
Cia. A fuga da prisão, na manhã de 
Segunda-feira, foi a maior no Peru desde 
Março de 1982, quando cerca de 250 
detidos escaparam de uma cadeia em 
Ayacucho num ataque da organiza- 
ção maoista de guerrilha «Sendero 
Luminoso». 

KUWAIT — O Tribunal de Estado 
do Kuwait condenou ontem à morte dois 
homens acusados de envolvimento em 
atentados bombistas em dois restauran- 
tes, em Agosto de 1985, que causaram 10 
mortos e 80 feridos. Um terceiro réu foi 
condenado a prisão perpétua e outro dos 
acusados foi libertado.     aee mm o ms eis       

esquerdistas. 
BEIRUTE — Três jovens observam os destroços dum automóvel incendiado durante os violentos combates entre guerrilheiros 

Cientistas descobriram 

dez novas galáxias 
Cientistas anunciaram terça-feira a 

descoberta de dez novas galáxias numa 
zona escondida do Universo, por trás da 
Via Láctea, e disseram que dezenas de 
milhar de outras poderão ser encon- 
tradas numa investigação mais completa. 

As galáxias foram descobertas quando 
astrónomos usaram um rádio-telescópio para 
observar uma zona especial, ou seja, o quarto de 

céu escondido pôr poeiras, gás e biliões de 
estrelas que rodeiam a Terra na espiral na nossa 
própria galáxia, a Via Láctea. 

A descoberta das galáxias foi feita pelo 
astrónomo Frank Kerr e pela estudante Patrícia 
Henning, da Universidade de Maryland. 

Embora dez seja um número muito pequeno 
de galáxias num Universo que se supõe conter 
biliões, a descoberta é significativa porque foi 
feita durante uma tentativa-piloto para explorar a 
zona escondida. 

Kerr salientou que uma investigação mais 
ampla daquela zona poderá encontrar dezenas de 
milhar de outras galáxias. Essa investigação 
custaria várias centenas de milhar de dólares e 
demoraria pelo menos cinco anos. 

Encontrar novas galáxias é importante porque 
ajudará os astrónomos a conhecer a estrutura do 
Universo extra-galáctico, o que, por sua .vez, 
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permitirá saber como é que nascem as galáxias e 
as estrelas. 

Kerr e Henning descobriram as galáxias 
usando o rádio-telescópio do Observatório de 
Astronomia em Green Bank, Virgínia ocidental. 

Os telescópios ópticos não podem: localizar 
- galáxias para lá da Via Láctea devido à inter- 
venção da luz das estrelas, poeiras e gás. 

Por isso, os dois investigadores procuraram 
sinais de rádio com comprimentos de onda que se 
crê serem gerados com gás de hidrogénio em 
certos tipos de galáxia. 

Eles descobriram os dez sistemas de estrelas, 
entre Julho e Dezembro de 1986, durante obser- 
vações de cerca de mil pontos escolhidos ao acaso 
para lá da Via Láctea. Uma investigação 
completa envolveria a observação de 300 mil 
pontos. 

Kerr e Henning testaram o seu método apon- 
tando o telescópio para partes do céu, seleccio- 
nadas ao acaso, que não estão bloqueadas pela 
Via Láctea e encontraram mais 11 galáxias. 

Pelo menos seis daquelas 11 galáxias já 
tinham sido identificadas, mas as outras cinco 
poderão ser novas. Até agora foram identificadas 
um milhão de galáxias. e 

As dez novas galáxias descobertas para além 
da Via Láctea estão localizadas entre cinco 
milhões e 50 milhões de anos de luz da Terra — 
indicou Kerr. 
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JACARTA — Um bebé bebendo um líquido tradicional (edamus) que lhe é ministrado por 
sua mãe, enquanto uma vendedeira mistura outra bebida medicinal para mais clientes na 

rua. Telefoto ReuterALusa — «Diário de Aveiro»   

   
Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiron 

Ataque francês 
a posições líbias 
no norte do Chade 

Aviões franceses bombardearam ontem ins- 
talações de radar líbias em Ouadi-Doum, no norte 
do Chade, revelou o Ministério francês da 
Defesa. 

As instalações alvejadas situam-se a norte do 
Paralelo 16, em que se situa a «linha de inter- 
dição» criada há três anos pela França e que 
divide o país em duas zonas, a do norte contro- 
lada por forças pró-líbias e a do sul pelo Governo 
do Presidente Hissene Habre que tem o apoio 

francês. . 
O breve comunicado do Ministério francês da 

Defesa diz que, ontem «a meio do dia, as forças 
francesas da operação Gavião neutralizaram ins- 
talações de radar da Base Militar de Quadi- 
-Doum, situada no norte do Chade e ocupada por 
forças líbias». 

A operação francesa visa aparentemente 
responder a um bombardeamento líbio, domin- 
go, a Arada e Kalait, a sul do Paralelo 16. O 
Governo do Chade disse que no ataque morreram 
quatro pessoas. 

Segunda e terça-feira o Governo francês 
dissera estar a ponderar na atitude a tomar, 
embora anteriormente tivesse advertido Tripoli 
de que não toleraria incursões a sul da linha de 
interdição. 

Segunda-feira, O jornal francês «Le Monde» 
defendia que a França deveria dar uma resposta à 
operação libia pois estava em jogo a credibilidade 
das forças militares francesas junto dos seus 
parceiros africanos. 

  

Reclusos 
mantêm guardas 
como reféns 
na Escócia 

Dezasseis reclusos de uma prisão de Glasgow 
continuavam ontem'a manter três guardas como 
refens, depois de oito deles se terem entregue 
ontem de madrugada às autoridades. 

O motim, iniciado terça-feira ná prisão de 
Barlinnie, com fama de ser uma das mais severas 
da' Grã-Bretanha, causou 37 feridos entre os 
guardas. 

Segundo o Gabinete escocês, um Departa- 
mento governamental que superintende as pri- 
sões, oito reclusos desceram do terceiro andar da 
prisão antes do nascer do dia e entregaram-se. 

A mesma fonte acrescentou haver a certeza 
de que dois dos guardas se encontram vivos e bem 
de saúde, não havendo motivos para pensar que 
não se passe o mesmo com o terceiro. 

As negociações entre as autoridades prisio- 
nais e os 16 presos que mantêm os reféns, con- 
tinuam. 

A troco da libertação dos reféns, os presos 
exigem a promessa de um inquérito às alegações 
de que alguns dos 1259 reclusos de Barlinnie têm 
sido brutalmente espancados pelos guardas. 

Os presos envolvidos no protesto, muitos 
deles usando máscaras, fizeram reféns os tês 
guardas depois de assumirem o controlo do 
terceiro andar da ala B da prisão. Conseguiram 
chegar ao telhado, de onde arremessaram telhas e 
outros projécteis, causando 37 feridos entre os 
outros guardas,



  

AGENDA 

E Rs E CAMBIOS 
PREVISÃO PARA HOJE — Céu geralmente muito 
nublado. Vento geralmente fraco. Períodos de chuva. 

Nebiinas e nevoeiros. Subida da temperatura mínima. 

Temperaturas do ar registadas ontem (máximas e 
mínimas) 

Bragança (10/-2) — Viana do Castelo (13/-1) — Vita 
Real (10/0) — Porto (14/1) — Penhas Douradas 
(10/5) — Coimbra (13/2) — Cabo Carvoeiro (14/7) — 
Castelo Branco (11/0) — Portalegre (11/6) — Lisboa 
(11/5) — Évora (12/4) — Beja (12/4) — Faro (14/6) — 

Sagres (16/9) — Ponta Delgada (19/16) — Funchal! 

(21/17) 

SOL — Nascimento às 8.00. Ocaso às 17.24. 
LUA — Quarto Crescente. Tempo incerto. Lua Cheia 
às 22 horas e 30 minutas do dia 15. Frio. 

MARÉS — 
(Porto de Aveiro) — Preia-Mar às 3.21 e 16.04. 
Baixa-Mar às 9.54 e 22.32. 

(Porto da Figueira da Foz) — Preia-Mar às 9.39€ 22.19. 
Baixa-Mar às 3.19 e 16.30. bo Ê 

(Informação fornecida pelo Instituto Nacional 
de Meteorologia e Geofísica) 

CINEMAS 

AVEIRO — Aveirense (23848) — «ET — O 
o Terrestre». Para Maiores de 6 anos, As 
21.30. 
Estúdio Oita (29249) — «Cobra — O Braço 
Forte da Lei». Para Maiores de 16 anos. Às 
11.30, 15.30, 18€e 21.30. 
Estúdio 2002 (21152) —- «Nove Semanas e 
Meia». Para Maiores de 18 anos. Às 16€ 21.45. 
AGUEDA —S. Pedro (62837) — «7 — Con- 
AR ongs Para Maiores de 12 anos. Às 
21.30. 
OLIVEIRA DE AZEMEIS — Estúdio Gemini 
1 (64467) — « Ana e Suas Irmãs». Para Maiores 
de 12 anos. Às 15.30€21.30— Caracas (62408) 
— Encerrado. 

FARMACIAS 
AVEIRO — Moura, Rua Manuel Firmino 
(22014). 
AGUEDA — Vidal (62303). 
ALBERGARIA-A-VELHA — Martins Ferrei- 
ra (521160). 
ANADIA — Óscar Alvim (52607). 
AROUCA — Gomes de Pinho (94125). 
CASTELO DE PAIVA — Central (65310). 
EIXO — Simões (93114). 
ESPINHO — Grande Farmácia (720092). 
GAFANHA DA NAZARÉ — Branco 
(351576). 
ILHAVO — Senos. 
LUSO — Nova (93106). 
MEALHADA — Brandão Suc (22038). 
MURTOSA — Portugal. 
OLIVEIRA DE AZEMEIS — Falcão (62018). 
OLIVEIRA DO BAIRRO — Sanal (741303). 
OVAR — Lamy. 
SANGALHOS — Bastos. 
SAO JOAO DA MADEIRA — Da Praça 
(22390). 
VALE DE CAMBRA — Matos (42231). 
VALEGA — Lopes Rodrigues Suc (53364). 
VILA DA FEIRA — Araújo (32447). 

PROBLEMA N.º 460 

10 
q 

HORIZONTAIS — 1 — Cidade capital da 
Checoslováquia; termina. 2 — Emulo; con- 
sentem. 3 — Ar; bola. 4 — Risos; pagar. 5 — 

  

COTAÇÕES DE NOTAS 
E MOEDAS ESTRANGEIRAS EM 07/01/87 

(SEGUNDO INFORMAÇÃO DO BANCO TOTTA & AÇORES 
AGÊNCIA DE AVEIRO) 

  

Notas estrangeiras Compra Venda(a) 

  

   

        

   

      

   

   

            

    

          

África do Sul .... 49850 
Alemanha Ocidental 76800 
Áustria 10580 

Bélgica 3862 
Brasil .. 625 
Canadá 107800 
Canadá notas maiores dimmes 

Dinamarca 20815 
Espanha .. 1819 
E.U.A, notas de 1e 2 147300 
E.U.A. notas maiores Spa 

Finfândi 30385 
França. 23800 
Holanda 67835 
Irlanda 207860 - 

j st13 
s915 

19855 20805 
Reino Unido 213825 217850 
Suécia . 21830 21880 
Suíça .. Basio G0$40 
Venezuela 5825 6s2s 

  

(a) Todas as operações de venda estão sujeitas o imposto de 6 por mil. 

TELEFONES DE URGÊNCIA 

AVEIRO 

Bombeiros Velhos E 
Bombeiros Novos e Socorros a Nautragos 
Centro Hosntalar Aveiro-Sul 
Capitania do Porto 
EDP... 

  

Guarda Fiscal 
GNR z 
CINR (Brigada de Transito) ...... e. 
PSP rica 
Policia Judiciária 
Serviços Municipilizados 
DIARIO DE AVEIRO- 

Turismo .. om 

  

AGLEDA 
Bombeiros Voluntarias 
Hospital é 
EDP 
GNR css 
Serviços Municipalizados (Avanas Sa 
Delegação do - Diana de Aveiro» .......cermasseecerers 

    

    

OLIVEIRA DE AZEMEIS — (056) 

Bombeiros Voluntarios ..........,me.e0e 
Hospital 
EDP es 

Serviços Munipalizados e 
GNR a q 

62122 
62133/4/6 
OSISI2 
«62762 

«o 52593     
OVAR — (056) 

Bombeiros Voluntarios 
Hospital .. A 
EDP ....: 
GNR ii. 

PSP ) 
Serviços Mumreipulizados 

    

   

S. JOÃO DA MADEIRA — (056) 

Bombeiros Voluntarios(Amitana) ....ueseemeesneisos 
Hospitil | seseescirssiigosaçááçõos 
EDP... 
GNR io 
PSP 
Serviços Municipalizudos 

VILA DA FEIRA — (056) 

Bombeiros 
ONR aceder 
PSP 

    

[PALAVRAS CRUZADAS | “| 
Aquelas; seivas; dente queixal, 6 — Taberna. 
7 — Aluminio (simb. quim.); visador; bário 
(simb. quim.). 8 — Silenciar; enxugar. 9 — 

Ovoide; vontade. 10 — Transportem; sofrem. 
11 — Nome de homem; afie. 

VERTICAIS — | — Reza; ali. 2 — Cultos; 
limpem. 3 — Pássaros; matéria que sai em 
fusão dos vulcões. 4 — Espécie de lagosta 
(pL.); merecer. 5 — Quitra coisa; trepar; pedra 
de moinho. 6 — Nome de letra K (pl.). 7 — 
Antes de Cristo (abrev.): vozes unânimes; 
rapaz. 8 — Pessoas estúpidas; dirigem. 
Ave palmipede: tubo.. 10 — Cidade onde 
nasceu Cristo; simples. 11 — Nome de 
homem; dinheiro. 

SOLUÇÃO DO PROBLEMA N.º 460 

TIONV — OUVNV 
= WyYNãd — NIATI— VNVD —“IVAO 
— UvDaS — UVIIVO — VI — JOSIA 
= — dv — ON — SONS — SV — 
NANOD — SOS0D — Vad — HaLa — 
WECAD — TYARI — VAVODV — VOVId 
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QUINTA-FEIRA, 8 DE JANÉIRO 1987 DIÁRIO DE AVEIRO 

  

SRA MRA 
Hoje 

RTP-1 

10.00 — Abertura e Às Dez 
12.15 — Telenovela Cambalacho 
13.00 — Jornal da Tarde 
13.35 — Ciclo Preparatório TV 
18.02 — Sumário 
18.07 — Brinca Brincando 
18.50 — Show Bis 
19.30 — Telejornal 
20.00 — Boletim Meteorológico 
20.10 — Telenovela Viver a Vida (36.º e 

último episódio). 
20.55 — Europa 
21.30 — Face a Face 
22.00 — Kane e Abel — Apesar do seu desejo 

de fundir o Banco Kane-Cabot com o 
Banco Lester, Kane contraria as 
expectativas ao casar-se com uma 
viuva. Por seu lado, Abel rejeitado por 
Melanie Leroy, filha de David Leroy, 
casa-se com Zofia, sua compatriota e 
antiga amante. 

22.55 — 24 Horas 
23.25 — Remate 

RTP-2 

10.00 — Abertura e Música Box 
15.00 — Agora Escolha 
16.30 — Trinta Minutos Com... 
17.30 — Série de Ficção. 
18.00 — Notícias 
18.05 — Estádio 
19.30 — Countdown 
20.00 — Notícias 
20.05 — 5.º Dimensão 
20.30 — Uma Família às Direitas — Edeth fica 

muito magoada depois de discutir com 
Glória a maneira como Archie trata as 
mulheres e a briga entre ambas é tão 
séria que a harmonia no lar fica amea- 
çada. 

21.00 — Joriat das Nove 
21.35 — A Quinta dos Dois 
23.3) — E de Ler 

FEIR 

  

RARA IE ES 

HOJE 

Salgueiro (Vagos) e Sever do Vouga. 

AMANHÃ 

Pardilhó (Estarreja), Espinheira (Albergaria- 
-a-Velha), Sobreiro-Bustos (Oliveira do Bairro). 

Amanhã 
RTP-1 

10.00 — Abertura e As Dez 
12.15 — Telenovela — Cambalacho 
13.00 — Jornal da Tarde 
13.35 — Ciclo Preparatório TV 
18.02 — Sumário 
18.07 — Brinca Brincando 
18.50 — Show Bis 
19.30 — Telejornal 
20.00 — Boletim Meteorológico 
20.10 — Xailes Negros (5.º e último) 
20.55 — Este é o meu País 
21.10 — Tudo é Espectáculo — Paul Daniel"s 

Magic Christmas Show. 
22.10 — Hitchcock Apresenta 
22.45 — 24 Horas 
23.15 — Remate 

RTP-2 
14.00 — Abertura e Music Box 
15.00 — Agora Escolha 
16.30 — Trinta Minutos Com... 
17.00 — Série de Ficção 
18.00 — Notícias 
18.30 — Estádio 
19.30 — Countdown 
20.00 — Notícias 
20.05 — 5.º Dimensão — Anthony -Fremont, 

apesar de ter apenas seis anos, tem a 
cidade de Peaksville nó Ohio, sob total 
controlo: é que detém o poder de criar, 
mudar ou destruir utilizando apenas a 
força mental. 

20.30 — Uma Família às Direitas 
21.00 — Jornal das Nove 
21.30 — Contraponto 
22.30 — O Bravo Soldado Schweick 
23.30 — Uma Boa Ideia 
23.40 — E de Ler 

RÁDIO 
12.30 — Jorrial da Tarde 
12.45 — Portugal de Lés-a- 

    

SOR DAS BEIRAS 
-Lés 

RÁDIO CLUBE 13.30 — Rock em Onda 
g a Média 

PROGRAMA 15.00 — Noticiário 

  

6.45 — Abertura 15.15 — Clube do Disco 
7.400 — Jornal da Manhã 16.30 — Futurama 
7.15 — Chocolate da Ma- 18.00 — Arauto 

nhã 19.00 — Jornalda Noite 
8.00 — Sintonia 19.30 — Expresso da Noite 
10.00 — Colher de Pau 20.30 — O Mundo em Foco 
12.00 — Do Mar à Serra 21.30 — Ponto Final 

  

    
      

Principais acontecimentos registados 
no dia 8 de Janeiro: 

1538 — Morre D. Beatriz, filha de D. Ma- 
nuel e mulher de Carlos II, duque 
de Saboia. 

1642 — Morre, em Pisa, Itália, o astrónomo 
italiano Galileu Galilei, 

1679 — O explorador francês La Salle chega 
às Cataratas do Niagára. 

1836 — É fundada, em Lisboa, a Cervejaria 
Trindade. 

1902 — Mouzinho de Albuquerque suicida- 
-se em Lisboa. 

1915 — Registam-se violentos combates nas 
zonas do Canal de Assee, na Bélgi- 
ca, e em Soissons, França, no de- 
curso da Primeira Guerra Mundial. 

1918 — O Presidente Wilson, dos EUA, 
apresenta os 14 pontos fundamentais 
para a paz mundial, entre os quais se 
destaca a criação da «Sociedade das 
Nações». 

1923 — A França inicia a ocupação militar 
do Vale do Ruhr, na Alemanha. 

1926 — Na sequência da expulsão do' rei 
Hussein, Ibn Saud ascende ao trono 
de Hejas, mudando o nome do terri- 
tório para Arábia Saudita. 

1933 — E inaugurado no Campo Grande, em 
Lisboa, o monumento aos Heróis da 
Guerra Peninsular. = 

1941 — Morre, em Nyerij, no Quénia, o ge- 
neral inglês Robert Banden-Powell, 
fundador do Escutismo. 

1954 — Os ministros das Finanças da Comu- 
nidade Britânica reúnem-se em Sy- 
dney, Austrália 

1959 — O general Charles de Gaulle é pro- 
-elamado Presidente da Quinta Re- 
pública Francesa. 

— Fidel Castro, lider da revolução 
cubana, entra vitorioso em Havana à 
frente do seu exército. 
A Mongólia exterior desafia a Chi- 
na, dando todo o apoio à URSS na 
disputa ideol a que divide as 
duas nações co 

1969 — Centenas de cut 
força de 

  

1963 — 

  

    

  

  

  

nos. atravessam à 
armas as linhas militars 

    

cubanas com o objectivo de alcança- 
rem a base norte-americana na Baía 
de Guantanamo, de onde seriam 
aerotransportados para à Florida, 
com o estatuto de refugiados. 

1973 — Forças israelitas e sirias travam vio- 
lentos recontros em terra e no ar, no 
que foi a luta mais violenta no Médio 
Oriente no espaço de um mês. 

1974 — No Cambodja, rebeldes comunistas 
intensificam a pressão sobre Phonm 
Penh, desencandeando violentos 
ataques a norte e a sul da capital. 

1976 — Morre, em Pequim, o Primeiro-Mi- 
nistro chinês Chou-En-Lai, 78 anos. 

1978 — Richard Tumer, destacado oposi- 
cionista do «apartheid», na África 
do Sul, é morto a tiro em sua casa, 
em Durban. 

1980 — 17 diplomatas soviéticos e as res- 
pectivas famílias recebem ordem 
para abandonar os EUA, no âmbito 
da campanha de represálias norte- 
-americanas pela intervenção sovié- 
tica no Afeganistão. 

1983 — O PS português exige, no termo da 
reunião da sua Comissão Nacional 
em Lisboa, a realização de eleições 
gerais antecipadas, ao mesmo tempo 
que dá o primeiro passo para a «des- 
marxização» do seu programa. 

1984 — A Comissão Kissinger para a Amé- 
rica Central decide recomendar ao 
Presidente Ronadi Reagan que tri- 
plíque os oito milhões de dólares de 
ajuda econômica aos países da zona. 

1986 — O Presidente Reagan, dos EUA, de- 
cide o congelamento de todos os 
bens do Governo líbio nos Estados 
Unidos como precaução contra a 
reacção às medidas do boicote eco- 
nómico aquele país, anunciado na 
véspera. 

Este é o oitavo dia do ano. Faltam 357 
dias para o termo de 1987. .. 

Pensamento do dia; «A v 
truques terríveis à nossa memon 

Conrad (1857-1924) — 
de origem polaca. 

dade prega 
— Joseph 

romancista inglês, 
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ood começa a «abrir-se» 

Harrison Ford 

defende o seu filme 

«Mosquito Coast» 
Harrison Ford já interpretou mais êxitos 

de bilheteira, do que qualquer outra vedeta da 

história do cinema. No entanto, para grande 

parte de Hollywood, continua a ser um 
homem misterioso. 

Ford, de 44 anos, foi protagonista da 
trilogia «Guerra das Estrelas» de George 

Lucas e de «Os Salteadores da Arca Perdida» 

e «Indiana Jones e o Templo Perdido» de 
Steven Spielberg. Estes cinco filmes contam- 
-se entre os maiores êxitos de bilheteira de 
todos os tempos. 

Alto, de' cabelo louro escuro, de uma 

beleza rude com uma cicatriz proeminente no 

ueixo, Harrison Ford impós-se como rei dos 
ilmes de ficção científica e aventuras, fase 

que incluiu ainda a película «Blade Runner». 
Só quando fez o papel de um polícia de 

Filadélfia apaixonado: por uma mulher 
«amish», em «A Testemunha» de Peter Weir, 
que lhe valeu uma nomeação para o «Oscar» 
de melhor actor, é que Ford modificou as suas 

personagens. 
Muitas pessoas descobriram então que o 

herói forte e silencioso de muitos filmes de 
aventuras, era um actor bastante fino e ver- 
sátil. Ao fim de alguns minutos de conversa, 
descobre-se que Ford é também um ser 
humano inteligente e de ideias definidas. 

Ao longo dos anos, Ford tem reduzido as 
entrevistas ao mínimo, escondendo zelo- 

samente a sua vida privada e só raramente 

falando da sua carreira. 
Subitamente, tornou-se bastante dispo- 

nível, mas apenas para falar do seu novo 
filme, «Mosquito Coast», um drama baseado 

no romance de Paul Theroux e realizado por 
Peter Weir, que conta a história de um homem 
empenhado em afastar a família das com 

plexidades da sociedade norte-americana e 
iniciar uma nova vida na América Central. 

«Há duas razões para eu falar acerca de 
Mosquito Coast"» — explica. «Não se trata 

de um filme vendido antecipadamente. Não 

pertence a um género facilmente identifi- 

cável, não é um filme acerca do qual as 
pessoas tomam a decisão de o ver assim como 
decidem ir a um restaurante chinês ou ita- 
liano». 

«Este filme é algo que as pessoas nunca 
provaram antes. Por isso, precisa de ser 
descrito à audiência. Esta é uma razão». 

«A outra é, com bastante franqueza, O 
facto de as críticas ao filme terem sido mistas 
e eu pensar que o filme foi injustamente 

tratado em alguns sectores. Nunca vi um filme 

sério ser tão mal tratado pelos críticos. E 

penso que não têm razão. Não me importo de 
dizer que estou a tentar contrabalançar essas 

críticas». 
«Não estou a defender o filme, mas quero 

que o público ouça outro ponto de vista. Os 
críticos vêem um filme e depois vão a correr 

fazer a crítica. Este é o tipo de filme que só se 
entranha ao fim de três dias. É perturbador e 
faz-nos pensar. Fica connosco». 

«É um filme que vale a pena ver. Tem 
muito a dizer sobre as relações familiares, 
sobre a importância da bondade e do enten- 
dimento numa família — mesmo que não seja 
este o caso nesta família». 

«É um trabalho complicado e ambicioso e 
gostaria que as pessoas O vissem. Gostaria de 
fazer o que fosse possível para que tal 

acontecesse». 
Qual é a reacção que ele prevê para os seus 

fãs que vão vê-lo, esperando reencontrar o 
herói de filmes de aventuras? 

«Penso que haverá várias reacções. Não é 
um filme para crianças, mas é um filme que 
muitos gostarão de ver em família. Os fas 

irredutíveis de Harrison Ford não esperam 
sempre a mesma coisa. Se se interessam por 
mim, já sabem quais são as minhas ambi- 
ções». 

«Sabem que eu gosto de variar. E este 

filme vem na direcção que eu sempre tenho 
seguido: desempenhar papéis diferentes em 
diferentes tipos de filmes». 

Ford recebeu com satisfação a oportu- 
nidade de desempenhar a personagem de Allie 

Fox em «Mosquito Coast». 
«Fox é um homem atormentado com o 

sonho de criar uma utopia para a sua família 

para acabar por a reduzir a cinzas. Mas é ele a 

causa do seu fracasso». 
«Era minha ambição desempenhar esse 

tipo de papel e estava de acordo com o que 

Peter Weir tinha em mente. Tivemos de con- 
ciliar muitas coisas depois de discussões 
intermináveis» 

«Tivemos de determinar até que ponto a 

personagem era louca e no entanto torná-la 
aceitável tanto para a família como para o 

público. Fox é um homem invulgar, decidido 
a exprimir os seus sonhos». 

«É um homem zangado que grita com a 

mulher e os filhos, como acontece com 
homens de qualquer bairro de qualquer 
cidade. Fox está na verdade zarigado consigo, 

é um homem que contém a semente da sua 
própria destruição». 

Harrison Ford não considera que a sua 
interpretação neste filme represente uma 
grande mudança em relação a papéis ante- 
riores, embgra admita, rindo, que fala mais 
em «Mosquito Coast» do que em todos os seus 
filmes anteriores juntos. 

«O trabalho de representar é o mesmo em 
todos os filmes, independentemente do 
material». 

«Há pouca complexidade nas personagens 
de “Han Solo” ou “Indiana Jones”. Mas as 
exigências para as representar não são menos 
difíceis do que para representar Fox». 

«E eu gostei de ter mais diálogo. Como se 
pode ver, sou uma pessoa que gosta bastante 
de falar. E ter aqueles diálogos todos para 
dizer foi um verdadeiro prazer». 

«Fazer um homem da dimensão de Fox, 
comparado com o meu trabalho anterior, não 
foi uma transição tão difícil como alguns 
podem pensar. Penso nisso mais como uma 
oportunidade do que como uma transição». 

Ford, que trocou a representação pela 
carpintaria no final dos anos 60 quando se 
sentiu desiludido, gosta do seu novo estatuto 

de super-estrela. 
«O que eu gosto mais é de tirar uma per- 

sonagem de uma página e pó-la no ecrã. E 
gosto de fazer parte de uma equipa com a 
mesma ambição. E um exercício emocional». 

«Os filmes de acção que me ofereceram 
no passado foram os melhores projectos 
possíveis com Lucas e Spielberg. Mas 
também reconheço que “Blade Runner”, “A 
Testemunha” e "Mosquito Coast" foram belas 
oportunidades». 

«A minha formação intelectual não 

reconhece obstáculos. Nao quero dizer que 
não há coisas que eu não seja capaz de fazer. 
Mas, se não tentar uma coisa, nunca saberei se 
sou-capaz de a fazer. A questão que se põe no 
meu espírito é até que ponto eu sairei dimi- 
nuido se não enfrentar o novo e as dificul- 
dades». 

«Não quero continuar a repetir-me no meu 
trabalho. É uma situação em que não se 
cresce. Todavia, tenciono continuar a fazer 
filmes do “Indiana Jones”. Pelo menos mais 
um. Não volto as costas ao passado nem parto 
numa nova direcção. A minha carreira é uma 
questão de crescimento contínuo». 

Vernon Scott (UPI/Lusa) 

  

  

Álcool 
e estradas 

matam 

portugueses 
(Da 1.º página) 

Quanto às mortes por doenças coro- 
nárias, a Escócia e a Irlanda do Norte 
estão no topo, com 298 mortes por 
100.000 habitantes, seguidos pela Che- 
coslováquia, com 290, Irlanda 282, Fin- 
lândia 264, Inglaterra e País de Gales 

- 243, Hungria 238 e Estados Unidos 230. 
O Japão, com 45 mortes, tem o índice 

mais baixo, a seguir vem a França, com 
74, Espanha 79, Portugal 82, e Grécia e 
Jugoslávia com 85 cada um. 

  

França 

  

Grevistas 
manifestam-se 
mas Governo 
não cede 

Cerca de 2.000 maquinistas grevistas mani- 
festaram-se ontem em Paris enquanto a França 
continua com falta de transportes e cortes de 
energia eléctrica, mas o Primeiro-Ministro 
Jacques Chirac mantém-se firme na sua política 
de controlo salarial. - 

Com a greve nos caminhos de ferro a decorrer 
há três semanas, os principais serviços ferro- 
viários estão a funcionar a metade do seu nível 
normal. 

Entretanto, os trabalhadores da Companhia 
de Gás e Electricidade, afectos à central sindical 
CGT — de tendência comunista —, juntamente 
com os empregados dos autocarros e metropo- 
litano de Paris, prolongaram a greve iniciada na 
terça-feira. 

Cortes de energia eléctrica atingiram diversas 
cidades e os transportes públicos de Paris ficaram 
reduzidos a metade. ] 

O metropolitano da capital francesa quase 
parou por completo. Segundo declarou um pas- 
sageiro, uma viagem que normalmente tem uma 
hora de duração, levou ontem três horas e meia. 

Ontem de manhã, os taxistas recusaram-se à 
levar clientes para o centro de Paris por haver um 
engarrafamento de 15 quilómetros até à principal 
circular de acesso à cidade. 

Cerca de 2.000 trabalhadores ferroviários em 
greve realizaram uma marcha desde a «Gare du 
Nord» até à sede da SNCF (Caminhos de Ferro 

Franceses) exigindo concessões na nova etapa de 
negociações que deverá começar hoje. 

    
Rebelde 

  
Milhares de comunistas jugoslavos 

devolveram cartão de militante 
da sociedade e com a falta de eficácia do PC 
Jugoslavo na resolução dos sérios problemas 
económicos do país, acrescenta ainda o «Poli- 
tika», 

E 

nicaraguenses Milhares de jugoslavos deixaram de perten- 

cer ao Partido Comunista nos últimos anos, 

anunciou ontem um jornal de Belgrado, 

  mo 

planeavam assassinar da 

O diário semi-oticial «Politika» afirma que só 
na capital jugoslava, 10 mil pessoas entregaram 
os seus cartões de militante durante os últimos 
três anos. 

Este jornal não fornece dados estatísticos 
acerca do número de jugoslavos não residentes 
em Belgrado que devolveram o seu cartão de 

militante : das À º e 

de er ita do paid no podes, à b dor america 
* Este país tem, à cabeça de uma longa lista de tiram de ser militantes do partido no poder, a e m alXxa r r no 

maioria são estudantes e trabalhadores. en E cs sn a 
  

  

graves problemas económicos, uma dívida ex- 

tema de 19,5 mil milhões de dólares e uma 
E E A maior parte dos indivíduos abandonaram o 
inflação que ronda os 90 por cento. partido porque estavam desiludidos com o estado Informadores disseram a investigadores do 

Senado que rebeldes nicaraguenses planearam 

assassinar o embaixador norte-americano na 

Costa Rica e atribuir a responsabilidade ao 

Governo de Manágua, disse ontem a Reuter. 

A agência refere um memorando, redigido 
pela equipa do senador John Kerry, em que várias 

fontes afirmam ter conhecimento directo da 

conspiração para assassinar, em 1985, o em- 

baixador Lewis Tambs num ataque à Embaixada 

dos Estados Unidos. 

Um porta-voz do principal grupo rebelde, a 
Oposição Nicaraguense Unida (UNO), afirmou à 
Reuter que não conhecia ninguém na organização 
que aprovasse o assassínio, e que alguém que o 
sugerisse seria punido. 

O documento do Senado não foi divulgado 

mas a Reuter obteve uma cópia de uma fonte fora 
do Congresso. 

Segundo o relatório os informadores indi- 
caram dois motivos para a morte de Tambs, um 
apoiante conservador do Presidente Ronald 
Reagan que foi anteriormente embaixador na 
Colômbia. 

Um deles decorria da intenção de receber um 

milhão de dólares, prémio oferecido pelos tra- 
ficantes colombianos de droga enfurecidos por 
uma campanha antidroga levada a cabo-por 
Tambs na Colômbia. 

O segundo motivo tinha a ver com a tentativa 
de criar um caso contra o regime sandinista que 
seria acusado do ataque. 

  

EM JOGO PARTICULAR TAÇA DE PORTUGAL 

Farense venceu o Tirsense 

O Farense derrotou ontem o Tirsense por 3-0 
em encontro de desempate da terceira elimina- 
tória da Taça de Portugal em Futebol. 

Ao intervalo o resultado registava um empate 
a zero golos. 

Os golos foram apontados por Nando aos 50 e 
51 minutos e por Fortes aos 70 minutos. 

Para a quarta eliminatória, o Farense recebe 
dia 18 o Famalicão. 

Portugal empatou 
coma Grécia 

Portugal empatou ontem a um golo com a 
Selecção da Grécia em encontro de carácter 
particular integrado na fase de preparação da 
Selecção portuguesa para o Campeonato Europeu 
de Futebol. 

Ao intervalo o resultado registava um empate 
a zero golos. 
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DESPORTO 

«O Águeda tem bons profissionais 
que o vão levar ao lugar que merece» 

Como o nosso Jornal noticiou, o 
treinador-jogador do Recreio de Águeda, 
António Nogueira, logo depois do 
encontro com o União de Leiria (que 
terminou com o resultado em branco), 

pôs o seu lugar à disposição da Direcção 
do clube, alegando que os resultados até 
agora obtidos não correspondiam às 
previsões iniciais. 

Deste modo, impunha-se ouvir 
António Nogueira, o que o nosso Jornal 
fez ontem. 

EQUIPA DE BONS PROFISSIONAIS 

O ex-técnico do Águeda começou por nos 
confirmar a razão da sua demissão, vinda a lume 
por intermédio dos dirigentes do clube. 

«A razão da minha demissão prende-se 
unicamente com os resultados obtidos pela 
equipa. No iníciô da época, o meu projecto 
consistia na obtenção dos primeiros lugares da 
tabela classificativa, apontando para a subida 
de divisão ou para uma participação no 
torneio de competência. Isso não está a 
acontecer e, para bem do clube, pedi a 
demissão do cargo de treinador.» 

Mais adiante: - 
«Penso que cofh uma mudança de trei- 

nador, o Recreio de Águeda vai para a frente, 
O plantel é formado por bons profissionais, 
cheios de valor, que vão levar o Águeda ao 
lugar que merece. A sorte, nos últimos 
tempos, não tem estado do nosso lado, e 
quando digo nosso, inclno-me também, pois 
acho que tenho também valor como trei- 
nador.» 

CUMPRIR UMA PROMESSA 
FEITA AO ENG.º SOARES COUTINHO 

António Nogueira continuou: 
«Esta equipa vai atingir os seus objectivos. 

Vai cumprir a promessa feita ao saudoso eng,” 
Soares Coutinho, cuja memória merece que o 
Recreio de Águeda se encontre nos lugares 
cimeiros da classificação. Os jogadores vão 
dar uma alegria à Direcção e ao seu actual 
presidente, um grande presidente que está-a 
seguir o projecto delineado pelo eng.” Soares 

Coutinho.» ' 

JOGAR MELHOR FORA 
DO QUE EM CASA 

E incontestável o facto de que o Águeda tem 
realizado melhores exibições em terrenos alheios 
e, para o provar, basta considerar o jogo dis- 
putado na Covilhã contra o actual guia do Cam- 

  

António Nogueira, o ex-treinador do Recreio 
de Águeda. 

peonato. Nogueira corroborou esta opinião. 
«Sem dúvida que temos jogado melhor 

fora do que em “casa”. No nosso Estádio, a 
equipa mostra-se nervosa e dificilmente se 
encontra. Neste momento, os jogadores estão 
em muito boas condições físicas, agora é 
necessário criar um conjunto mais coeso. Há 
atletas para isso.» 

  

- Rachão, o novo técnico do Recreio de 
Águeda, foi ontem apresentado à equipa. O 
ex-treinador do Famalicão ainda não dirigiu 
ontem os trabalhos, tendo essa missão ficado 
a cargo do adjunto, o professor Guerra. Como 
ele próprio nos disse, há que se integrar nos 
problemas do clube em primeiro lugar. 

Num curto diálogo mantido com Rachão, 
este começou por nos referir: 

«Fui convidado para vir ajudar o 
Recreio de Agueda. Estou ciente de que o 
Covilha, neste momento, leva sete pontos 
de vantagem, mas, como diz um velho   

Rachão 
foi ontem apresentado aos jogadores 

palavras 

de António Nogueira, 

ex-técnico do clube 

aguedense 

: O nosso interlocutor referiu-se, de seguida, 
às arbitragens: é 4 

“Em quatro ou cinco jogos fomos preju- 
dicados por afbitragens tendenciosas. Tome- 
-Se como exemplo os jogos de Aveiro e da 
Covilha. Posso dizer que se isso não tivesse 
acontecido não teria apresentado a demissão, 
pois o clube estava no lugar que merece.» 

E O FUTURO? 

E o futuro? António Nogueira continua 'a ser 
jogador do Recreio de Águeda. Perguntámos se 
estaria na disposição de continuar a dar o seu 
contributo à equipa. 

«Se for necessário e.se assim o novo técnico 
o entender, acho-me capaz de continuar a 
jogar por mais um ou dois anos. Estou já em 
Agueda há quatro épocas, sempre servi o 
clube o melhor que pude e continuo pronto a 
servi-lo. Mas, como disse atrás, depende 
do técnico da equipa.» 

A finalizar, o ex-treinador aguedense falou- 
-nos da sua recente lesão. 

«Estou a melhorar, penso recomeçar a 
minha preparação daqui a cerca de 8 dias, 
para, posteriormente, reentrar no ritmo da 
competição.» 

  

ditado popular, a esperança é a última 
coisa a morrer. Agora, acho que se deve 
pensar apenas em trabalhar.» 

Sobre o plantel da: sua nova equipa, 
Rachão diria: 

«Conheço muitos dos jogadores que 
integram o plantel e, alguns deles, são até 
conhecidos no futebol nacional. Mas isto é 
tudo muito relativo e, assim, vou agora 
começar um período de observação e a 
integrar-me nos problemas da equipa. 
Com o tempo lá iremos.» 

    

  
  

Dirigente brasileiro propõe «strip-tease» no futebol 
Um dirigente de futebol no nordeste brasileiro 

propôs ontem a realização de espectáculos de 
«strip-tease» (feminino) durante os jogos, como 
forma de atrair aos estádios maior número de 
público relativamente a 1986. 

O autor da próposta, Fred Oliveira, presi- 
dente da Federação de Pernambuco de Futebol, 
argumenta que cerca de 300.000 pessoas podem 
deixar de ir aos encontros de futebol neste Estado 
do Brasil durante a época de 1987. 

Oliveira adianta que, as sessões de «strip- 
-tease» devem ter lugar antes, no intervalo e 

depois do encontro de futebol onde haverá 
igualmente um espectáculo musical. 

Na opinião de Fred Oliveira, a união «das três 
maiores paixões dos brasileiros: futebol, samba e 
mulheres bonitas» pode vir a dar grandes receitas 
aos clubes do nordeste brasileiro. 

Contudo Oliveira sublinhou que as sessões de 
«strip-tease» não serao completas, «devido à 
censura». 

  

Antó 

sl 

Os maus resultados obtidos pela 
equipa da Oliveirinha conduziram à já 
esperada «chicotada». Já sussurrada 
nos bastidores ela veio a concretizar-se 
depois do desaire da equipa no domin- 
go passado frente ao Tondela. 

OQ técnico António Ribeiro e a 
Direcção da Oliveirinha optaram pela 
rescisão amigável e logo se encetaram 
negociações para a substituição do 
treinador, vindo a escolha a recair em 
António Miranda de Oliveira, que foi 
treinador do Cesarerise. 

O novo técnico da Oliveirinha foi 
júnior do Estarreja de onde depois 
transitou para o FC Porto onde chegou 
a representar categorias seniores. No 
seu «curriculum» futebolístico, como 
praticante, constam ainda passagens 
pelo Vit. Guimarães, Sp. Espinho, 
Famalicão, Beira Mar e Estarreja — 
aqui «um regresso às origens», como 
nos referiu. 

Como treinador António Miranda   

«“Chicotada» na Oliveirinh 

nio Miranda é o novo técnico 
— Rescisão amigável com António Ribeiro 

E 

de Oliveira já prestou serviços ao 
Estarreja, Alba, Bustelo e Cesarense, 
com quem agora rescindiu. 

«EVITAR A DESCIDA 
NÃO E IMPOSSIVEL» 

— afirmou-nos o novo técnico 

Conhecedor já da equipa que 
agora vai treinar, António Miranda de 
Oliveira disse ao nosso Jornal que «o 
objectivo será o de evitar a descida, pois 
o plantel da Oliveirinha é equilibrado, e a 
série em que está integrada é nitidamente 
mais fácil que a B da II Divisão». 

«Evitar a descida não é nenhum 
milagre e parece-me perfeitamente ao 
alcance desta equipa, que desde o prin- 
cípio da época me pareceu sempre muito 
equilibrada, Vamos trabalhar para tentar 
o nosso objectivo pois em futebol não há 
impossíveis!» — concluiu. 

A.B.     

Pelé 
não joga frente 
ao Uruguai 
em veteranos 

Pelé, o legendário «rei» do futebol, divulgou 
ontem que não alinhará pelo Brasil frente ao 
Uruguai em jogo do Tomeio Internacional de 
Veteranos a decorrer em São Paulo. 

Pelé havia informado já os organizadores da 
prova que só poderia realizar um jogo frente à 
Itália, em virtude dos seus inúmeros afazeres 
como homem de negócios. 

Segundo a organização a participação de Pelé 
nos jogos é só por si responsável pela presença de 
50 mil espectadores, a maioria dos quais seus 
antigos admiradores. 

  

Pelé será substituido por Jairzinho no encon- 
tro do Brasil frente ao Uruguai. 

Por outro lado, Pelé disse em conferência de 
imprensa que tem uma imagem à defender e que a 
sua idade já não lhe permite muitas habilidades. 

«Devo admitir que já não sou capaz de fazer 
muitas coisas que fazia há dez anos. Penso que 
devo salvaguardar a minha velha imagem de 
idolo» — frisou. 

Jairzinho (o seu substituto) conta actualmente 
42 anos tendo representado a turma canarinha em 
três Mundiais. Em 1970 no México cometeu a 
proeza de marcar sete golos em seis jogos e de ser 
o único jogador a marcar pelo menos um tento por 
partida. 

«A nossa vitória (3-0) frente à Itália não foi 
obra do acaso. Treinámos muito para o torneio € 
não temos medo de nenhuma equipa» — advertiu 
o técnico da formação brasileira, Angel Cas- 
telnoble, em vésperas do desafio com os 
uruguaios. 

O Brasil deve alinhar frente ao Uruguai com a 
seguinte formação: Renato; Toninho, Djalma 
Dias, Alfredo e Marco António; Teodoro, Lola e 
Carpegiani; Rivelino, Jairzinho e Edu. 

  

» 
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BASQUETEBOL 

Esgueira mantém-se 
invicto no Regional | 
de Juniores 

Realizaram-se no passado fim-de-semana mais 
duas jornadas do Campeonato Regional de Juvenis, de 
que o Clube dos Galitos já é virtual vencedor, e uma do 
Campeonato de Juniores, em que o Esgueira se mantém 
invicto liderando a classificação. 

  

    

  

   

    

    

  

Resultados e classificações: 

Campeonato Regional 
de Juvenis/Masculinos 

Galitos «B»-Beira Mar . 
Sangalhos-Anadia ... 69- 74 
Sanjoanense-Esgueira . 43- 77 
GICA-ARGA .. 37- 65 
Galitos «A»-ll 92- 56 
Algés e Águeda-Ovarense 25-122 
Anadia-Beira Mar .... T1- 44 

95- 35 
84- 46 

Esgueira-Sangalhos 
ARCA-Sanjoanense . 

    

   
   
  

  

     

  

Illiabum-GICA .... T7- 53 
Ovarense-Galitos «A 83 88 
Algés e Águeda-Galitos «B» 

CLASSIFICAÇÃO 

EINE D: FC P 

GALITOS «A» 20 20 “0 -1884-1139 40 
Ovarense.. 20 18 2 2119-1085 38 

Esgueira 20 16 4 1786-1079 36 
Anadia .. 20 13 7 1384-1208 33 
Hliabum 20 12 8 1406-1254 32 

ARCA... 20 12 8 l4st1lig 32 + 
Beira Mar. 20 8 12 1487-1510 28 | 
Sangalhos..... 20 8 12 1311-1468 28 
Sanjoanense. 20 5 15 980-1974 25 

Galitos «B» 20 4 16 1178-1779 24 
20 4 16 1089-1766 24 
20 0 20 607-1930: 18 

(*) Tem duas faltas de comparência. 

Campeonato Regional de Juniores 

Galitos-GICA ........... 
Sanjoanense-Ovarense . 
Beira Mar-Esgueira ..... 

      

    

     
CLASSIFICAÇÃO 

SEMDE OO R 

ESGUEIRA 0 971-480 20 
Beira Mar.. 10 8 2 909-556 18 
Sanjoanense 10 5 5 657-67/4 15 

GICA.... 10 4 6 573725 14 
Galitos . 10 2 8 555895 12 
Ovarense.. 10 1 9 543-878 11 
  

  

  

Chalana aceita 

naturalizar-se 

francês 

  

     o 

| O futebolista Fernando Chalana, antigo 
internacional do Benfica, e actualmente ao 
serviço do Bordéus, aceitou uma proposta do 
clube para se naturalizar francês. 

O clube girondino, que apresenta nos seus 
quadros os gémeos jugoslavos Vujovic, 
tomou esta iniciativa para viabilizar a utili- 
zação de Chalana, face aos regulamentos do 
futebol francês que impedem a utilização de 
mais de dois jogadores estrangeiros. 

Após 18 meses de afastamento dos treinos 
por lesão Chalana regressou terça-feira aos 
treinos do Bordéus. 
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e ESTACIONAMENTOS, ver- 
dem-se/alugam-se. Tel. 
23951 — Aveiro. 

e QUINTINHA, com boa 
moradia, vende-se. Tele- 
fone 26568 — Aveiro. 

e VIVENDAS desde 2.500 
contos. Telef. 21434 — 

Aveiro. 

e MORADIA, vende-se. Bon- 
sucesso. Telef. 94443 — 
Aveiro. 

e QUINTAS, vendem-se. 
Telef. 25464 — Aveiro. 

e GARAGEM, individual, 
vende-se. Tel. 23528 — 
Aveiro. 

  

e T2, aluga-se. Esgueira. Tel. 

21374— Aveiro. 

e ARMAZÉNS, alugam-se. 
Cacia. Contactar R. Vascoda 

Gama, 27 — Cacia. 

e ESTABELECIMENTO, alu- 
ga-se. Rus José Maria 
Veloso. Telet. 63850 — 
Águeda. 

  

e PRAÇA e CARRO, vende- 
-se. Tel. 93215 — Alque- 
rubim. 

É 

E 
BISCHOFSHOFEN (Áustria) — 

e CAMARA SONY, 8 mm. 
Tel. 26477 (manha) — 
Aveiro. 

e EQUALIZADOR, 5 vias/ 
“canal, vende-se, Fel. 91748 
— Cacia, 

e FIOS DE TRICOTAR — 
Jobrilã — Rua Agostinho 
Pinheiro, 6 — Aveiro. 

e ISOLAMENTOS TERMO- 
LAR — Jercar — Telef. 
361255 — Gafanha da 
Nazaré. 

e CARNES — JOÃO RO- 
CHA — Rua José Estêvão, 
16 — Aveiro. 

o VELHARIAS — Moldartis 
— Rua dos Marmotos, 66 (à 
praga do peixe) — Aveiro. 

e FIOS TRICOTAR — C. C, 
Oita, Loja 322 — Aveiro. - 

» VIDROS ACRÍLICOS — 
Vidraria Almeida — Tel. 
25474 — Aveiro. 

e PEIXES TROPICAIS — 
Aquevive — Mercado Muni- 
cipal, Loja 12— Aveiro. 

e LENTES CONTACTO — 
Oculista Gonçalves. Telef. 
321862 [ihavo. 

e SOJA GROSSA — Caniro 
Dietético Girassol — Av. 
Lour. Peixinho, 178 — Loja E 

— Aveiro. 

e CANON — Computadores 
— R. Capitão Sousa Pizarro, 

23— Aveiro. 

e GRADES LAGARTO — 
Armaro, Ld.º. Rua Dr. Bar 
bosa Magalhães, 22 — Avei- 
ro. 

aeee ue RS 

Esqui: O austríaco Ernst Vettori em acção na cai 

e TV VÍDEO — Al Capone — 
llhavo. 

e MAQUINA SECAR «Micio» 
nova, vende-se. Motivo 
mudanga. Tel. 23827 — 
Aveiro. 

e CIDEL — Agente Philips — 
Telefone 25071 — Aveiro. 

e CONFECÇÃO CORTINA- 
DOS, naperons, decora- 
ções. Tel. 23469 — Aveiro. 

e SERVIÇO TÁXI — Centro 
Comercial Esgueira — Telef. 

  

21358 — Aveiro. 

e ENTULHO — Aceita-se 
(Barreiro) Bonsucesso. Telef. 

e ALTARTE — Decoradores 
— Telefone 21101 — Aveiro. 

e CONSTRUÇÃO CIVIL — 
Acabamentos/pinturas. 
Telef. 29487 — S. Bemardo. 

e REPARAÇÕES de electro- 
domésticos — Telef. 29637 

— Solposto. 

  

formas seguintes: 

tem a pagar. 

além das cinco. 

NOTA: Todas as indicações 
« Telefone   

COMO ANUNCIAR 
Para beneficiar desta iniciativa do «DIÁRIO DE. AVEIRO», 

publicando anúncios nesta secção, o leitor poderá proceder de uma das 

| — Dirigir-se ao «Diário de Aveiro», na Av. Dr. Lourenço 
Peixinho, 96-1.º B, 3800 AVEIRO, apresentando um 
exemplar do dia do nosso Jornal (a que depois será retirado o 
cabeçalho) e apresentar o texto que pretende publicar. 

e DAVID/ESTOFOS/REPA- 
RAÇÕES — Telef. 94803 — 
Quintãs — Costa do Valado 
— Aveiro. 

e TALHO ANTÔNIO RO- 
CHA — Telef. 22024 — 
Aveiro. 

  

e ESTOFADOR RIA — Esto- 
fos/Decorações. Rua Clube 
dos Galitos, 25 — Aveiro. 

e ARRAIOLOS — Restauro 
tapetes/franjas — Rua do 
Carril, 64-1.º — Aveiro. 

e CHURRASQUEIRA «A 
SALINA» — Visite-a — 

  

e DISCOTECA ESTÚDIO 1 
— Oita — Telef. 27942 — 

Aveiro. 

e SAPATARIA ANGEL — 
Rua Combatentes G. Guer- 
ra,21— Aveiro. 

e CAFÉ MIMO — Telef. 
24950 —S. Bernardo. 

e STAND VELOMOTORES 
— Motorizadas — Telefone 

29359 — S. Bernardo. 

e COOHABITA — Coopera- 
tiva Nacional de Habitação 
— Rua Eng. Von Haff, 29-1.º 
— Telef. 27360 — Aveiro. 

e REPARAÇÃO DE AUTO- 
MÓVEIS — Tavares e Isi- 
dro— Aradas. 

e EL RINCON — Cozinha 
caseira. Telef. 24626 — 
Aveiro. 

No caso desse texto ter apenas 5 palavras (ou menos) nada 

Se, no entanto, o leitor pretender publicar um nún.cro 
superior de palavras, pagará apenas 15800 por cada palavra 

2 — OQ leitor mete num envelope o texto que quer ver publicado, 
juntamente com o cabeçalho do nosso Jornal (logotipo 
impresso na primeira página) e envia pelos CTT o referido 
envelope para a morada indicada. 
Neste caso, se o texto exceder as cinco palavras juntará tantos 
selos de 15800 quantas as palavras a mais. É 

RA E oasis » ou -=Raa das o = esses 
contam apenas como uma palavra.   
  

          

a o À 

tegoria de saltos do Torneio das Quatro Cidades. 

Sd Dad do AE 

Sd = Es 

  

Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiro» 

  

Ex-Presidente do Libano 

Aveiro. e GINÁSTICA PREPARA- 
ÇÃO PARTO — Av. Lour. 

e OURIVESARIA BRANCO  paixinho, 96 Avei 

  

— Telefone 25524 — S. Ber- 

nardo. 

e LOJA DAS MEIAS — Telo- 
fone 22454 — Aveiro. 

e SALÃO ROMA — Cabelei- 
reira — Telefone 28589 — 

Aveiro. 

e TALHO PEDRO ALBER- 
TO — Rus Cónego Maia — 
S. Bernardo. 

  

e MINIMERCADO, trespas- 
sa-se, Tel. 27475 — Aveiro. 

e SNACK-BAR, trespassa- 
-se, Bom para casal, Facilita- 
-se pagamento. Telefone 
20858 — Aveiro. 

Receitas 

  

SOPA CRÉCY 

INGREDIENTES 
Caldo de carne q.b. 

100 g de presunto magro 
750 g de cenouras 

manteiga q.b. 
50 g de cebolas 

50g de arroz 

Corta-se o presunto em pequenos cubos, 
que se: aloiram ligeiramente em manteigas 
juntamente com as cebolas picadas; juntam- 
-se-lhe as cenouras cortadas às rodelas 
finas, tapa-se e caçarola e deixa-se durante 
uns minutos sobre lume suave. Deita-se a 
água suficiente para as cenouras, adiciona- 
-S€ O arroz e deixa-se cozer, com tampa, 

durante uma hora. Passa-se através dum 
peneiro o mais fino possível e mistura-se, 
seguidamente, ao caldo até ficar uma sopa 
creme. Temperar, juntar um pouco de man- 
teiga e uns cubos de «pat friet». 

MADRILENAS 

Batem-se seis claras em castelo, juntam- 
-se-lhes as seis gemas muito lentamente. 
Com a peneira vai-se peneirando 100 gramas 

de farinha sobre os ovos e envolvem-se ligei- 
ramente com uma colher de pau. 

Deita-se a massa nas forminhas de lata 
untadas com um pouco de manteiga e cozem 
no forno. 

Depois de cozidos são passados por uma 
calda leve feita com açúcar e perfumada com   

escapou a atentado 
— Carro armadilhado fez 6 mortos e 35 feridos 

Seis pessoas morreram e 35 ficaram feridas   num atentado bombista perpetrado ontem em 
Beirute e que visava o ex-Presidente Camille 
Chamoun, um opositor da influência síria no 
Libano — revelaram fontes policiais locais. 

Chamoun escapou com «ferimentos super- 
ficiais», mas três dos seus guarda-costas mor- 
reram, assim como três pessoas que passavam no 
local, na altura do atentado, que causou também 
35 feridos. 

A Polícia indicou que uma bomba com 75 
quilos de explosivos foi colocada e foi detonada 
por controlo remoto quando a viatura de 

Chamoun passava pelo Bairro de Nahr, no sector 
oriental, predominantemente cristão, de Beirute. 

A explosão só danificou as janelas do carro de 
Chamoun, à prova de balas, mas destruiu 26 
outros veículos, incluindo o dos seus guarda- 
-costas. 

Uma enorme fenda ficou no local onde estava 
estacionado o carro armadilhado e a explosão 
danificou também vários edifícios. 

Chamoun, 86 anos, ex-Presidente e actual 

ministro das Finanças, é um político da direita 
cristá que se opõe à ingerência da Siria nos 
assuntos do Libano. 

Durante a sua longa carreira política, Cha- 
moun sobreviveu a vários atentados... 

baunilha. 
  

PRECISA-SE 
Empregada(o), maior de 

18 anos, com prática de dacti- 
lografia e expediente geral de 
escritório. 

Resposta ao «Diário de 
Aveiro», ao n.º 5.      



Última página    
Portugal tem de ser «melhor 

aprendido nas nossas escolas» e a cele- 
bração dos Descobrimentos Portugueses 
deverá proporcionar «ocasião para que 
seja reavivado o orgulho de ser portu- 
guês», afirmou ontem o Primeiro-Minis- 
tro. Cavaco Silva falava no Palácio da 
Ajuda, em Lisboa, na posse da Comissão 
Nacional para as Comemorações dos 
Descobrimentos Portugueses, que se 
iniciam este ano e se prolongam até ac 
ano 2000. 

O Governo — disse Cavaco Silva — «dese- 
jaria que esta celebração determinasse uma refle- 
xão colectiva sobre qual é hoje o papel de Por- 
tugal no mundo». 

A celebração dos Descobrimentos — acres- 
centou — «constituirá uma oportunidade parti- 
cularmente significativa para que todos os por- 
tugueses se reencontrem mais intimamente com a 
sua história». 

O Primeiro-Ministro salientou que, hoje, 

Transformação da UBP 
em sociedade anónima 
não foi suspensa 

— esclarece o Governo 
O Ministério das Finanças esclareceu ontem 

que a União de Bancos Portugueses «é uma 
sociedade anónima» e que o Parlamento não 
suspendeu, na globalidade, o decreto-lei que lhe 
conferiu esta figura jurídica. 

«Apenas foi requerida a suspensão de dois 
artigos do decreto-lei e de alguns números de seis 
artigos do estatuto da UBP publicados em anexo 
ao referido decreto» — acrescenta o Ministério 
das Finanças, em comunicado. 

O pedido de suspensão destas partes do 
decreto-lei foi feito por um período de 45 dias, a 
fim de permitir à Comissão Parlamentar discutir 
as propostas de alteração apresentadas — refere 
ainda o Governo. 

«Daqui resulta, que não foi recusada a ra- 
tificação do decreto-lei, pelo que a União de 
Bancos Portugueses é, na realidade, uma so- 
ciedade anónima, exclusivamente de capitais 
Públicos e, como tal, passou a existir desde o 
passado.dia 25 de Outubro» — conclui o do- 
cumento, 

No texto, o Ministério sublinha, como 
«pressupostos importantes da esperada dinâmica 
que conduzirá aquele banco a uma maior efi- 
ciência e racionalidade económica», o já 
efectivado «aumento de capital social em mais de 
três milhões de contos, bem como a emissão de 
igual montante de títulos de participação» e a 
eleição de novos órgãos sociais. 

A União de Bancos Portugueses foi a pri- 
meira instituição bancária do sector público a ser 
transformada em sociedade anónima. 

Em abono desta medida foram apontadas 
várias vantagens, quer por parte do Governo, 
quer do sector bancário. Figuram entre elas a 
possibilidade de aumentos de capital social sem 
recurso ao Orçamento de Estado e uma maior 
autonomia dos órgãos de gestão da UBP em 

relação ao Ministério das Finanças. 

np 

Reavivar o orgulho 
Cavaco Silva e as comemoraç 

   

  

   
Da 

des dos Descobrimentos 

  

de ser português 
«dentro do quadro do mundo moderno, a vocação 
de universalismo dos portugueses continua viva» 
e «manifesta-se pelo nosso compromisso atlân- 
tico, traduzido na plena e activa participação de 
Portugal na NATO». 

Manifesta-se também — referiu — pela inte- 
gração nas Comunidades Europeias, pela «ex- 
pansão intercontinental» da língua portuguesa e 
através das comunidades portuguesas no mundo. 

Cavaco Silva fez um breve historial dos 
Descchrimentos Portugueses de Quinhentos, 
salientando que Portugal deu ao mundo «a lição 
de conveniência igualitária entre raças, muitos 
séculos antes de ser condenado o racismo». 

«D'entre os países colonizadores do último 
milénio, só os portugueses faziam naturalmente 
miscigenação, só entre nós nunca foi praticado 
racismo» — considerou Cavaco Silva. 

Referiu ainda a presença do Presidente da 
República na cerimônia, como «expressão do 
sentido nacional que se deseja conferir às 
comemorações». 

Desejou também que nelas participem todos 
os órgãos de soberania, a Igreja, as associações 
culturais, científicas e económicas e as comuni- 
dades portuguesas espalhadas pelo mundo. 

Cavaco Silva disse ser desejável que o conhe- 
cimento da Nação que Portugal é e foi, se 
«projecte para além fronteiras, de forma a que à 
imagem de Portugal no mundo corresponda à 
grandeza da nossa história e à realidade e poten- 
cialidade das nossas coordenadas presentes». 

Cavaco Silva desejou também que as come- 
morações dos 500 anos dos Descobrimentos 
«unam todos os portugueses na evocação de um 
acontecimento que foi, não apenas a mais notável 
realização na nossa História, mas também um dos 
eventos que mais profundamente marcaram a 
história da humanidade». 

Adiantou que seria desejável que às cele- 
brações se possam juntar os «povos de expressão 
portuguesa ou onde se fala a nossa língua», além 
das associações de portugueses espalhadas pelo 
mundo. 

Cavaco Silva evocou as figuras do Infante D. 

   
MANILA — A Presidente «Cory» Aquino recebe das mãos do chefe-do escritório da com- 

Henrique, de Camões e de Fernando Pessoa, a 
passagem do Cabo da Boa Esperança, o desco- 
brimento do Brasil e a construção de «um grande 
império por um pequeno país» . 

«E hoje firme e fundamentada a certeza de 
que nada aconteceu por acaso nos Descobri- 
mentos Portugueses» — sublinhou Cavaco Silva. 

DESCOBRIMENTOS: 
UM PROJECTO CIENTÍFICO 

O fenómeno dos Descobrimentos deverá ser 
«reapresentado aos portugueses e ao mundo 
também como um projecto científicos — con- 
siderou ontem o presidente da Comissão 
Nacional para as Comemorações dos Desco- 
brimentos Portugueses, Eduardo Serra Brandão, 
que ontem foi empossado. 

Serra Brandão salientou que às comemo- 
rações, que começam este ano e terminam no ano 
2000, devem ter uma projecção nacional e inter- 
nacional, sendo esse, disse, «o anseio de todos os 
portugueses». 

A Comissão, que depende directamente do 
Primeiro-Ministro, tem por atribuições a prepa- 
ração, organização e coordenação a nível intemo 
e externo, «numa perspectiva uniforme e com 
carácter de continuidade», das comemorações 
dos Descobrimentos Portugueses do final do 
século XV. 

Será dado especial relevo à passagem do 
Cabo da Boa Esperança (1487), a chegada à Índia 
(1498), e a descoberta do Brasil (1500). 

A Comissão integra representantes dos 
Ministérios da Defesa, Finanças, Plano e 
Administração do Território, Negócios Estran- 
geiros, Educação e Cultura, das Regiões 
Autónomas, das Academias Portuguesa de 
História, de Ciências de Lisboa e da Marinha, 
Sociedade de Geografia de Lisboa, Fundação 
Gulbenkian e RTP. 

Entre outras figuras, integram a Comissão 
Joaquim Veríssimo Serrão, Oliveira Ramos, 
Clara Junqueiro, Luís de Albuquerque António 
Enes e Guimarães Lobato. 

panhia de rádio japonesa em Manila, a placa da' «Mulher do Ano» com que foi agraciada. 
Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiros 

    

  

Portugal promove turismo em Cannes 
O Centro de Turismo de Portugal em França 

participa de 8 a 10 de Janeiro em Cannes no 
International Travel Market, num certame 
promovido pela revista «Expansion». 

Durante os três dias, estarão reunidos no 
Palácio dos Congressos de Cannes centenas de 
operadores de viagens estrangeiros, dirigentes de 
agências de viagens, clubes da terceira idade, 
especialistas de marketing, e comités de 
empresa. 

São esperados no total 3500 visitantes 
profissionais. 

O director do Centro de Turismo de Portugal 
em França, Preto da Silva, desloca-se expres- samente a Cannes para estar presente no stand 
que o Centro ali organiza. 

. Acompanha-o Nuno Jardim Fernandes, 
adjunto da Direcção do Centro. 

- Prevê-se igualmente a participação de várias 
agências de viagem portuguesas e hoteleiros, 
especialmente de Lisboa e do Funchal. 

  

PELO MUNDO 
CASAL REAL HOLANDÊS 
CELEBROU 50 ANOS 

DE CASAMENTO 
A antiga rainha Juliana e o marido, o príncipe 

Bernardo, celebraram ontem, na Haia, as suas 
bodas de ouro e realizaram uma calma reunião de 
família para assinalar o seu companheirismo de 50 
anos. Juliana, que abdicou a favor da filha mais 
velha, Beatriz, em 1980, e Bernardo, recuperando de 
uma operação a uma hérnia, tiveram a presença das 
quatro filhas e dos netos na residência do casal, o 
Palácio Soestdijk. Juliana, 77 anos, e Bernardo, 75, 
conheceram-se em 1936 depois de a mãe de 
Juliana, a rainha Guilhermina, ter escolhido o 
príncipe alemão como um candidato desejável para 
a sua filha. 

ASSALTO RENDEU 
MAIS DE UM MILHÃO 
NA GRÁ-BRETANHA 

Quatro homens encapuçados assaltaram terça- 
-feira um carro blindado em Nottingham e fugiram 
com 1,25 milhões de libras esterlinas, depois de 
terem dominado os guardas, anunciou a polícia 
inglesa. Os assaltantes atiraram o veículo em que 
seguiam contra o carro blindado, quando os 
guardas procediam à transferência do dinheiro para 
um banco. O valor deste assalto ficou contudo muito 
aquém do recorde atingido em Novembro de 1983, 
quando barras de ouro no total de 26 milhões de 
libras esterlinas foram roubadas de um armazém de 
um aeroporto. 

CHINA CONFIRMA 
CONFRONTOS FRONTEIRIÇOS 

COM VIETNAME 
A China confirmou ontem que as suas tropas se 

defrontaram com soldados vietnamitas nos últimos 
dias, mas acusou Hanoi de provocações fronteiriças 
e disse que as forças chinesas fizeram «contra- 
-ataques forçados». Uma fonte do Ministério dos 
Negócios Estrangeiros disse aos jornalistas quea 
reivindicação feita terça-feira pelo Vietname de que 
as suas forças tinham morto 500 soldados chineses 
segunda-feira, eram rumores destinados a confun- 
dir. Não deu números de baixas. A rádio de Hanoi 
disse que tropas vietnamitas repeliram segunda- 
-feira um regimento chinês que tentava apoderar-se 
dos cimos das colinas numa província de fronteira. 

INCÊNDIO 
MATOU SETE PESSOAS 

EM CHICAGO 
Um fogo deflagrou terça-feira num prédio de 

quatro andares matando sete pessoas, ferindo nove 
e forçando residentes a saliar pelas janelas. A polícia 
prendeu um indivíduo suspeito de ser o causador do 
incêndio e cuja mulher e filho de dois anos figuram 
entre os mortos. O detective policial Thomas Shine 
disse que o suspeito, Madison Hobley, 26 anos, era 
acusado de sete crimes de homicídio. Um empre- 
gado de uma bomba de gasolina disse às auto- 
ridades que Hobley comprou gasolina pouco antes 
do incêndio. Hobley estava no loca! na altura do 
incêndio e foi primeiro interrogado como teste- 
munha. Dos nove feridos, pelo menos quatro sofre- 
ram fracturas e cortes ao saltarem das janelas, 

BRANCOS GANHAM 
TRÊS VEZES MAIS 
QUE OS NEGROS 

NA ÁFRICA DO SUL 
Os trabalhadores brancos ganharam pelo menos 

três vezes mais do que os negros em várias indús- 
trias sul-africanas em 1986, revelam números 
governamentais publicados ontem em Joanes- 
burgo. Os números, confirmando a tendência dos 
últimos anos, mostram que os brancos na indústria 
automóvel ganham em média salários mensais de 
1.556 rands, contra 344 rands para os negros, 
segundo os dados governamentais ontem publi- 
cados. Os funcionários brancos de hotelaria ganha- 
ram uma média de 901 rands, comparados com os 
263 rands para negros. A maior diferença reside no 
sector comercial, onde o salário médio mensal para 
Os brancos atinge em média os 1.933 rands e 05 413 
rands para os negros. 

REAGAN LIVRE DE CANCRO 
O Presidente norte-americano Ronald Reagan, à 

recuperar de uma pequena cirurgia à próstata, está 
livre de cancro segundo um teste (CAT X-RAY) rea- 
lizado nas últimas horas — informou a Casa Branca. 
O especialista John Hutton revelou à Imprensa queo 
teste demonstrou «não existir sinais de cancro, 
muito embora sejam visíveis as cicatrizes das 
anteriores cirurgias». O porta-voz da Casa Branca, 
Mark Weinberg, afirmou por seu tumo que o teste 
durou aproximadamente 90 minutos e que fazia 
parte do programa médico para o Presidente. 

  
  

DIÁRIO DE AVEIRO 
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